
В Барнауле прошел очередной рейд по безопасности на водных объектах

На катере на воздушной подушке 
подъезжаем к традиционному у ры-
баков месту подледного лова на город-
ском пляже. Рулевой катера, уважая 
заповедь рыбаков, что рыба любит 
тишину, останавливает технику в паре 
сотен метров от скопления рыболовов. 

На льду  настоящий разноцветный 
палаточный городок. Над некоторыми 
палатками вьются дымки походных печу-
рок. Лед под ногами напоминает решетку 

мясорубки – весь в аккуратных лунках, 
свежих и пробуренных в течение зимы. 
Цель рейда – выявить возможные нару-

шения, но главная – предупредить эти нару-
шения, провести с рыбаками профилакти-
ческие беседы, еще раз напомнить правила 
безопасного поведения, вручить памятки.
По словам и.о. начальника отдела граж-

данской обороны и чрезвычайных ситуа-
ций администрации Центрального района 
Тимура Пискунова, замеры толщины 
ледового покрова проводятся постоянно. 
В настоящее время здесь, на пляже, где 
вода не проточная, толщина льда составля-

ет порядка 60–70 сантиметров.  В основном 
течении реки, соответственно, толщина 
ледового поля  порядка 35–40 санти-
метров, что пока безопасно для рыбаков. 
Хотя рыбаки – народ отчаянный, поэто-
му рыбачат до последней возможности 
выйти на лед.
Участники рейдовой бригады разго-

варивают с рыболовами, раздают яркие 
красочные памятки. Со многими общаются, 
как со старыми знакомыми.

– За зиму первый раз выбрался на лед 
и сразу «под облаву» попал, – смеется 
один из рыбаков Виктор Пчеловодов. – 

Памятку вот дали. Мне и в прошлом году 
такую вручали. Порядок есть порядок, надо 
соблюдать. Не знаю, будет ли сегодня улов, 
я только забурился.
Другой рыболов – Алексей Мурзинцев 

завсегдатай этих мест.
– Почти все выходные приезжаю, если 

погода позволяет, а сейчас в отпуске, каж-
дый день на лунках сижу. Улов? Коту 
хватает, нам с бабкой не всегда. Часто 
приходится на рынке долавливать, – шу-
тит собеседник.

(Окончание на 2-й стр.)
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Как в Барнауле прививают 
малышам народную культуру
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Рейд прошел в акватории Оби в рамках акции «Безопасный лед».

Лёд – дело тонкое

Издается 
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ПОГОДА
СУББОТА, 1 марта ВОСКРЕСЕНЬЕ, 2 марта ПОНЕДЕЛЬНИК, 3 марта

Восход - 8.12 Восход - 8.10 Восход - 8.08

Заход - 19.01 Заход - 19.03 Заход - 19.05

- 6 - 7 751 мм рт.ст. - 5 - 6 754 мм рт.ст. - 4 - 6 754 мм рт.ст.
4 м/с    ЮЗ 3 м/с    ЮЗ 1 м/с    ЮЗ

- 3 - 4 Влажность 70% - 6 - 9 Влажность 74% - 7 - 12 Влажность 78%
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Лёд – дело тонкоеИНВЕСТИЦИИ

Важные сети
В Барнауле продолжается 

реализация проекта по рекон-
струкции сетей водоснабжения 
и водоотведения в целях обеспе-
чения реализации инвестици-
онного проекта на территории 
АО БМК «Меланжист Алтая».
Совещание по данному вопросу 

провел заместитель главы адми-
нистрации города по городскому 
хозяйству Сергей Татьянин. В нем 
приняли участие руководители 
профильных комитетов, ООО 
«Росводоканал Барнаул», предста-
вители подрядной организации 
ООО «СоюзДонСтрой», Росстрой-
контроля.
Как сообщили представители 

подрядной организации, факти-
ческая готовность первого этапа 
«Сеть водоснабжения» – 69%, вто-
рого этапа «Реконструкция кана-
лизационного коллектора» – 35%.
На сегодняшний день в рам-

ках первого этапа проложили 
трубопроводы протяженностью 
3541,65 м. Ведется монтаж ка-
мер на ул. Новороссийской и 
ул. Сельскохозяйственной по не-
четной стороне Павловского трак-
та. Выполнено пилотное бурение 
по ул. Червонной, здесь завершает-
ся монтаж трубопровода. Ведется 
монтаж камеры на пр. Калинина 
вблизи ул. Кулагина. Прокладка 
основного трубопровода заверше-
на на участке ул. Телефонная – 
ул. Восточная – ул. Новорос-
сийская, ведутся работы по раз-
бивке камер. Сроки перекрытия 
проезжих частей ул. Восточной, 
ул. Новороссийской продлены до 
30 марта текущего года. С 19 февра-
ля открыто движение транспорта 
по ул. Смирнова.
По словам заместителя гене-

рального директора по строи-
тельству ООО «СоюзДонСтрой» 
Вячеслава Семерина, очередное 
переключение водоводов плани-
руется на вторую декаду марта. 
Срок выполнения работ – 24 часа, 
при переключении будет снижено 
давление частично у абонентов 
Октябрьского, Железнодорожного 
и Центрального районов города. 
Кроме того, в рамках второ-

го этапа проекта продолжается 
прокладка сети водоотведения. 
Так, завершена разработка семи 
котлованов из пятнадцати, по ул. 
Кулагина и проезду Тальменскому. 
Проложен участок трубы методом 
микротоннелирования протяжен-
ностью 557 м.
До 30 марта действует схема 

движения по ул. Кулагина, предус-
матривающая организацию двух-
стороннего движения в районе 
зон проведения работ. 

Соб. инф. 

В рейде приняли участие сотрудники администрации Центрального района, Госинспекции по маломерным судам, члены добровольной народной дружины 
«Барнаульская».

(Окончание. Начало на 1-й стр.)

– Как правило, мы объезжа-
ем все близлежащие водоемы. 
Это и «Водный мир», и гавань 
у магазина «Лемана Про», 
ближайшие протоки, речка 
Талая, – рассказывает Тимур 
Пискунов. – Традиционно раз 
в месяц выезжаем на основ-
ные места скопления рыбаков. 
Раздаем памятки, предупреж-
даем о возможных опасностях 
нахождения как на первом 
льду, который еще не набрал 
крепость и толщину и поэто-
му опасен, так и сейчас, когда 
уже идет подмыв льда, когда 
могут образовываться полы-
ньи. Жизнь свою надо беречь. 

– Катер на воздушной по-
душке используем, как пра-

вило, в зимний, весенний пе-
риод. Эта техника мобильна, 
позволяет проехать в такие 
труднодоступные места, куда 
даже на самом вездеходном 
автомобиле не добраться. 
Кроме того, привлекаем к 
работе специалистов группы 
полетов центра управления 
в кризисных ситуациях. Они 
нам с помощью квадрокопте-
ров обеспечивают поддержку 
с воздуха для того, чтобы не 
патрулировать акваторию 
впустую. Если нет на льду 
рыбаков, нет смысла в это 
место ехать. Едем туда, где 
беспилотник обнаружил груп-
пу рыбаков. Очень удобно, – 
рассказывают специалисты.
Впереди весна, и река ста-

новится очень опасной. Если 

протоки еще долго будут сто-
ять во льду, то в основном те-
чении уже могут открываться 
промоины. В последние дни 
наблюдаются достаточно вы-
сокие дневные температуры. 
В ближайшее время появят-
ся забереги, которые будут 
опасны при выходе, выезде с 
берега на полотно льда. 

– Сегодня в рамках рей-
да, кроме профилактических 
мероприятий, мы проведем 
мониторинг опасных мест, 
где возможен выход и выезд 
на лед людей и транспортных 
средств. А также зафиксируем 
новые, недавно образовав-
шиеся полыньи в поворотах 
реки, в местах слива воды, 
проверим, нет ли там выхода 
людей на лед, – рассказывает 

руководитель Барнаульского 
инспекторского отделения 
Государственной инспек-
ции по маломерным судам 
Максим Губарь.

– Также проконтролируем 
наличие на водных объектах 
детей, потому что у них есть 
опасная забава – кататься на 
«плюшках» с обрывистого бе-
рега. И очень часто они это 
делают без ведома, а значит, 
и без присмотра родителей 
или других взрослых. По-
этому если будут зафикси-
рованы такие случаи, также 
проведем с ними профилак-
тические беседы. При необ-
ходимости будем привлекать 
сотрудников полиции для 
составления соответствующих 
материалов.

Музейный фонд «ВБ»

Обладатель девяти знаков отличия 
«Золотой фонд прессы» России.

в межрегиональном конкурсе 
журналистского мастерства – 2017
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Комиссия ознакомилась с ведением учебной деятельности в гимназии, состоянием материальной базы, пообщалась с молодыми кадрами.

Свежая энергия

ВО ВТОРНИК

Прямая 
линия «ВБ»
Тема прямого провода – обе-

спечение общественного порядка 
в Барнауле. 

4 марта прямую линию проведет 
временно исполняющий обязанности 
начальника УМВД России по городу 
Барнаулу полковник полиции Пётр 
Бандурин. Пётр Владимирович от-
ветит на вопросы барнаульцев по 
телефону 37-18-60 с 16.00 до 17.00.

КОНКУРС ВБ

«Победный 
альбом» 
С 1 по 31 марта редакция 

«Вечернего Барнаула» проводит 
конкурс рисунков, посвященный 
80-летию Победы в Великой Отече-
ственной войне. Принять участие 
приглашают учащихся детских 
садов и школ города.
Победителей среди участников 

определят в нескольких возрастных 
категориях: дошкольники, ученики 
1-4-х, 5-8-х и 9-11-х классов. Напра-
вить свои работы можно в течение 
всего марта.
Конкурс «Победный альбом» под-

разумевает две номинации:
– «На фронте и в тылу», посвящен-

ная героическим поступкам и ратным 
подвигам воинов на фронтах Великой 
Отечественной войны, деятельности 
партизан, работе в тылу, роли жен-
щин и матерей в годы войны, детям 
военной поры;

– «Воинам-современникам посвя-
щается…», которая отражает поддержку 
военнослужащих Вооруженных Сил 
Российской Федерации, участвующих 
в проведении специальной военной 
операции.
Конкурс в целом охватывает тема-

тику героических подвигов участников 
боевых действий, поэтому присылать 
можно любые работы, направленные 
на укрепление чувства гордости и 
сопричастности к великой истории 
России. Принимаются рисунки, вы-
полненные в любых материалах и 
техниках. При этом каждая работа 
должна быть подписана: в правом 
нижнем углу следует указать пе-
чатными буквами фамилию и имя 
автора, группу или класс, номинацию 
и название.
Каждый рисунок нужно отска-

нировать или сфотографировать и 
направить на адрес электронной 
почты: konkurs_vb@mail.ru. К пись-
му следует прикрепить заявку на 
участие и согласие на обработку 
и распространение персональных 
данных конкурсанта, подписанное 
совершеннолетним участником кон-
курса или законным представителем 
несовершеннолетнего. 
Отметим, что заявку, согласие на 

обработку и распространение персо-
нальных данных необходимо запол-
нить собственноручно (печатными 
буквами).
Ознакомиться с итогами конкурса 

«Победный альбом» можно будет с 
14 по 20 апреля на нашем сайте, а 
также в социальных сетях во «ВКон-
такте» и «Одноклассники», а также в 
телеграм-канале «Вечерний Барнаул».

Алиса ТРОСТНИКОВА. 
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Наибольшего внимания от про-
фессионалов сферы образования 
требуют учреждения, где недавно 
произошла смена руководства. 
В их числе – гимназия № 85. На 
этой неделе с деятельностью об-
разовательной организации озна-
комились специалисты городского 
комитета по образованию, предста-
вители общественных объединений 
и родители.  

Как напомнил председатель коми-
тета по образованию города Барнаула 
Андрей Муль, для обеспечения от-
крытости работы барнаульских школ 
в краевом центре проводят большие 
комиссионные проверки. Главная 
задача – поближе познакомиться с 
деятельностью учреждений, в случае 
необходимости оказать помощь в 
решении затруднительных вопросов. 
Особенно это актуально для молодых 
руководителей. В гимназии № 85 как 
раз этот случай – в августе прошлого 
года ее возглавил Данил Белов. Он 
начал экскурсию для гостей с про-
странств, где недавно произошли 
серьезные изменения.

– Летом за счет бюджетных средств 
мы заменили пол в актовом зале, – 
рассказывает Данил Павлович. – Бла-
годаря поддержке попечительского 
совета полностью оформили поме-
щение, закупили кулисы и шторы на 
окна, стулья – теперь здесь около 250 
посадочных мест. 
Это место важно для развития твор-

ческих коллективов гимназии, в числе 
которых альтернативные рок-группы 
из числа учащихся и выпускников, 
ансамбля современного танца «Ав-
тограф», вокальной студии «Дебют» 
и театра «Подросток». Андрей Муль 

подчеркнул, что направление вы-
брано правильно – дополнительным 
образованием должно быть охвачено 
около 80% барнаульских школьников.
Большие перемены произошли в 

кабинете химии. Здесь полностью об-
новили мебель, демонтировали старую 
меловую доску и покрыли стену на ее 
месте грифельной краской. Учитель 
химии довольна нововведениями – на 
новом письменном пространстве без 
труда вместятся самые большие фор-
мулы, с чем раньше были трудности.

– Современная молодежь больше 
обращает внимание на картинку, ей 
важен антураж, поэтому преображения 
в кабинетах очень кстати, – уверена 
представитель городской родитель-
ской общественности Наталья Грохо-
това. – Думаю, в новом кабинете, да 
еще и с таким неравнодушным учи-
телем будет комфортно и интересно 
заниматься, ставить опыты, изучать 
реакции. Отдельно хочется сказать 
про актовый зал. Мои дети учатся в 
гимназии № 42, я сама участвовала 
в оформлении такого пространства и 
представляю, насколько это сложно. 
Процесс требует колоссальных вло-
жений – материальных, моральных, 
физических. Одни кулисы чего сто-
ят: мало выбрать цвет ткани, нужно 
подобрать материал, который будет 
соответствовать требованиям проти-
вопожарной безопасности.
Наталья призналась, что в целом 

гимназия выглядит очень гостепри-
имно. Теплоты и уюта добавляют 
зеленые островки в рекреациях на 
всех этажах. За ними ухаживают сами 
учащиеся. 

– Это – фишка образовательной 
организации, – считает представитель 
Совета женщин при главе города Бар-
наула Татьяна Бердышева. – Несколько 
лет назад посещала школу и вижу: 

теперь организация выходит из ста-
бильного состояния на путь развития 
благодаря молодому и энергичному 
руководителю. У него горят глаза, и это 
не может не радовать. Сегодня погово-
рили с ним и о кадровом вопросе. Так 
вот, из полусотни педагогов гимназии 
около десяти – молодые специалисты. 
Это очень хорошая цифра.
Кадровая тема в школе не закрыта – 

здесь продолжают привлекать мо-
лодых коллег. В этом году приняли 
начинающего педагога, закрепили за 
ней наставника и постепенно погружа-
ют в работу, чтобы она была готова в 
сентябре набрать свой первый класс.

– У нас и раньше не было проблем 
в общении с руководством школы, 
просто теперь чувствуется свежая 
энергия, – делится мама троих учени-
ков гимназии № 85 Мария Гладкова. 
– Старший уже выпустился, второй 
учится в среднем звене, младший – в 
первом классе. Они всем довольны. 
Бывает, конечно, возникают вопросы. 
Например, не нравилось введение 
кальмаров в меню. Директор сразу 
отреагировал, собрал общественную 
комиссию и быстро принял решение, 
все изменилось в положительную 
сторону. Нас и детей всегда слышат, 
замечают, это приятно. 

Молодые руководители барнаульских школ ищут 
новые пути развития

Юлия НЕВОЛИНА

СПРАВКА ВБ

Проверки деятельности обще-
образовательных организаций 
города планируют проводить 
дважды в месяц. По итогам мо-
ниторинга определят тенденции 
и при необходимости внесут из-
менения в работу системы.

Положение о конкурсе, 
заявку и согласие можно 
скачать на сайте «ВБ».

0+
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Память о подвиге
Ветеранам Великой Отечественной войны вручают юбилейные медали

В ознаменование юбилея 
Великой Победы Указом 
Президента РФ Владимира 
Путина учреждена медаль 
«80 лет Победы в Вели-
кой Отечественной войне 
1941–1945 гг.». В районах 
Барнаула в торжественной 
обстановке проходит вру-
чение наград ветеранам.

Глава администрации Ин-
дустриального района Денис 
Летягин вручил юбилейные 
медали двум уроженкам 
блокадного Ленинграда. 
В памяти Надежды Петровны 
Васильевой навсегда осталась 
эвакуация по Дороге жизни 
зимой 1942 года. В 1956 году 
по комсомольской путевке 
Надежда Петровна с братом 
Владимиром приехала в Бар-
наул на строительство города. 
Здесь она окончила строи-
тельный техникум, 34 года 
отработала в училище № 1. 
Общий трудовой стаж ветерана 
составил более 40 лет.
Тамара Петровна Чайнико-

ва родилась в городе Колпино 
Ленинградской области в авгу-
сте 1940 года. Город подвергал-
ся систематическим обстрелам 
и бомбардировкам, мирное 
население пряталось в окопах 
и подвалах. Первая массовая 
эвакуация была проведена 
летом 1942 года. Предприятие, 
на котором работала мать де-
вочки, эвакуировали в Алтай-
ский край. Тамара Петровна 
окончила торговый техникум, 
работала продавцом, дирек-
тором продовольственного 
магазина. 
В стенах школы № 89 глава 

администрации Ленинского 
района Евгений Авраменко 
вручил юбилейные медали 
труженикам тыла Николаю 
Феоктистовичу Зыкину, Ни-
колаю Кирилловичу Озерову, 
Екатерине Федоровне Зыковой  
и несовершеннолетним уз-
никам  концлагерей Татьяне 
Ильиничне Дроздовой и Ма-
рии Тодосовне Шиленковой. 

Позднее юбилейные медали 
также были вручены труже-
никам тыла Лидии Семёновне 
Простынных, Людмиле Лукья-
новне Климовой и Фёдору 
Петровичу Литвиненко. 
Глава администрации 

Железнодорожного района 
Андрей Данькин вручил юби-
лейные медали жителям бло-
кадного Ленинграда Марии 
Сергеевне Рекуц и Валентине 
Ивановне Фроловой.
За долгую жизнь Мария 

Сергеевна стала свидетелем 
и участником многих истори-
ческих событий. Она родилась 
25 декабря 1934 года в Ленин-
граде в многодетной семье. 
Когда началась Великая Оте-
чественная война, отец ушел 
на фронт. Во время блокады 
Марию Сергеевну вместе с 
сестрами эвакуировали, они 
попали в детский дом за Ура-
лом. Когда отец выписался 

из госпиталя, отыскал своих 
четверых дочерей. Окончив 
школу, Мария Сергеевна по-
ступила в педагогический 
институт в Новосибирске, 
в Барнаул переехала более 
12 лет назад.
Валентина Ивановна Фро-

лова родилась в Ленинграде 
20 января 1938 года. Во время 
блокады родители перевезли 
ее и других детей к бабушке в 
Колпино, линия фронта про-
ходила рядом. Валентина Ива-
новна вспоминает, как немцы, 
расположившиеся на другом 
берегу Ижоры, каждое утро 
предлагали им сдаться, как 
семья пряталась от бомбежек 
в подвале дома. Благодаря 
самоотверженности сестры 
Кати, работавшей на военном 
заводе и приносившей домой 
200 грамм хлеба и питьевую 
воду, семья смогла пережить 
блокаду. После эвакуации Ва-

лентина Ивановна оказалась 
на Алтае.

20 февраля участнику Вели-
кой Отечественной войны, чле-
ну комитета ветеранов войны 
и военной службы Дмитрию 
Константиновичу Позднякову 
исполнилось 98 лет. В торже-
ственном зале отдела ЗАГС 
№ 2 по городу Барнаулу глава 
администрации Октябрьского 
района Юрий Асеев поздравил 
ветерана, пожелал крепкого 
здоровья, поблагодарил за 
внесенный вклад в военное 
и послевоенное время, вручил 
юбилейную медаль и пода-
рок. Дмитрий Константинович 
ушел на фронт в шестнадца-
тилетнем возрасте, воевал в 
116-м стрелковом корпусе, в 
батальоне связи на Северном 
Кавказе, служил в армии до 
1953 года. За военные заслуги 
награжден орденом Отече-
ственной войны II степени.

Олеся МАТЮХИНА

Фото предоставлено пресс-службой администрации Ленинского районаЮбилейные медали ветеранам Ленинского района вручали в стенах школы № 89.

Для многодетных семей 
проводят экскурсии «Вклад 
Барнаула в Великую По-
беду».

В течение февраля и мар-
та 250 многодетных семей с 
детьми в рамках пяти авто-
бусных экскурсий посетят 
предприятия Барнаула, кото-
рые в годы войны 1941–1945 
годов ковали Победу в тылу. 
Экскурсии были организова-
ны Светланой Литвиновой, 

председателем АКОО СМПС 
«Много деток – хорошо!», и 
Татьяной Соболевой, директо-
ром АНО ИРСТЗС «Семейный 
курс», при финансовой под-
держке Благотворительного 
фонда «Улучшение жизни 
и образования «ЭЙБЛ СНГ».
Экскурсовод Татьяна Собо-

лева рассказала многодетным 
семьям о предприятиях города, 
эвакуированных в годы войны, 
и их военной продукции, а так-
же об эвакуированных учебных 

заведениях, фонде обороны и 
барнаульских эвакогоспиталях.
В ходе экскурсии много-

детные семьи узнали много 
важной информации об эваку-
ированных заводах и учебных 
заведениях, которые были 
размещены в краевой столи-
це. Например, Барнаульский 
станкостроительный завод 
(завод № 17) создан осенью 
1941 года на базе эвакуиро-
ванных заводов из Луганска, 
Подольска и Москвы. В годы 

войны он производил патро-
ны и станки. Барнаульский 
завод механических прессов, 
созданный 8 июля 1941 года 
на базе эвакуированного из 
Одессы завода «Комсомолец», 
выпускал прессы, минометы 
и узлы для танков Т-34.
Барнаульский завод «Транс-

маш», основанный в 1942 году 
на базе эвакуированного цеха 
Сталинградского тракторного 
завода, выпускал дизельные 
двигатели В-2 для танков Т-34. 

За годы войны он произвел 
10 000 двигателей. 

– Экскурсия вызвала огром-
ный интерес у многодетных 
родителей. Знакомство с за-
водами помогает глубже по-
грузиться в историю города. 
Экскурсия «Вклад Барнаула в 
Великую Победу» останется 
самым запоминающимся со-
бытием в жизни многодетных 
семей, – отметила Светлана 
Литвинова.

Соб. инф.

По следам трудовой доблести

Накануне глава админи-
страции Центрального рай-
она Максим Сабына передал 
юбилейную медаль участнику 
Великой Отечественной вой-
ны Александру Афанасьевичу 
Ломако. Александр Афана-
сьевич родился в 1926 году. 
В начале войны работал се-
кретарем Язовского сельского 
совета, исполнял обязанности 
начальника военного учет-
ного стола. В 1944 году его 
призвали в армию, служил в 
893-м стрелковом полку 196-й 
стрелковой дивизии. В бою 
за станцию Кудуге Александр 
Ломако был контужен, но не 
покинул поле боя, за что на-
гражден медалью «За отвагу». 
После войны Александр 

Афанасьевич работал лесни-
чим и старшим мелиоратором, 
завскладом на Тальменском 
элеваторе. Его общий трудовой 
стаж составил 50 лет.
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ЭКОЛОГИЯ

Чтоб легко 
дышалось
В Барнауле эковолон-

теры провели информа-
ционно-просветительскую 
акцию «Чистый воздух».
Организаторами акции 

выступили специалисты го-
родского комитета по бла-
гоустройству в рамках ре-
ализации проекта «Месяц 
безопасности». Так, в ходе 
акции на пяти площадках го-
рода работали эковолонтеры 
Алтайского промышленно-
экономического колледжа и 
Алтайского государственного 
университета. 
Ребята проинформировали 

автомобилистов о влиянии 
автотранспорта на состоя-
ние атмосферного воздуха, 
а также вручили участникам 
акции листовки о способах 
минимизации негативного 
воздействия автотранспорта 
на окружающую среду. 
Сегодня одним из ос-

новных источников загряз-
нения воздуха является 
автотранспорт. И Барнаул 
не исключение. Состав и 
свойства вредных веществ, 
поступающих в атмосферу 
города с выхлопными газа-
ми, существенно зависят не 
только от вида топлива, но 
и технических параметров 
автомобилей, в том числе от 
степени их изношенности. 
Кроме выхлопных газов в 
воздух попадают твердые 
частицы, образующиеся при 
резком торможении авто-
мобиля. Поэтому каждый 
водитель может внести свой 
вклад в улучшение качества 
атмосферного воздуха, соблю-
дая правила технического 
обслуживания и надлежащей 
эксплуатации транспортного 
средства, отмечают в отделе 
охраны окружающей среды 
комитета по благоустройству 
города Барнаула.
Напоминаем, что краевая 

столица с 2023 года является 
участником федерального 
проекта «Чистый воздух», 
который направлен на улуч-
шение экологической обста-
новки и снижение выбросов 
загрязняющих веществ в 
атмосферный воздух. С ин-
формацией о состоянии ат-
мосферного воздуха в городе 
Барнауле можно ознакомить-
ся на сайте Алтайского цен-
тра по гидрометеорологии и 
мониторингу окружающей 
среды.

Алиса ТРОСТНИКОВА. 

В рамках Всероссийско-
го проекта «Диалоги с Ге-
роями» на базе краевого 
Дворца молодежи прошла 
встреча с участниками СВО 
Андреем Терентьевым и 
Игорем Арефьевым. 

Учащихся школы № 75 и 
126, студентов медицинского, 
аграрного, технического и 
классического вузов интере-
совало многое: как проходит 
обучение бойцов, как бороть-
ся со страхом, какие эмоции 
испытывают воины, полу-
чая письма детей, и многое 
другое.
Среди молодежи нашлись 

те, у кого близкие или друзья 
находятся в зоне проведения 
спецоперации. Многих ин-
тересовал боевой путь при-
глашенных на встречу, их 

мотивация и взгляды на пер-
спективу. Андрей Терентьев 
с позывным «Теректа» пошел 
в зону СВО добровольцем. 
Участвовал в боях за город 
Бахмут (Артёмовск) ДНР. На-
гражден медалью «За взятие 
Бахмута», «окопным крестом». 
Доброволец Игорь Арефьев с 
позывным «АРА» награжден 
медалью Суворова, Георги-
евским крестом IV степени 
ДНР и орденом Мужества. 
Бывший десантник дважды 
побывал в горячих точках в 
качестве контрактника, в том 
числе во второй чеченской 
кампании. За свободу Дон-
басса начал бороться еще в 
2014 году, дважды побывал 
«за ленточкой» и после на-
чала СВО. 
Ребята слушали ответы 

участников спецоперации 
очень внимательно, особенно 
те, что касались патриотиз-

ма, его истоков и влияния на 
личность подростка.

– Начну с того, что Родина 
у нас одна, другой не будет. 
Даже те, кто уехал по раз-
ным причинам, душой рвутся 
сюда, – сказал Андрей Терен-
тьев. – Защита Отечества – это 
не только конституционный 
долг всех граждан России, и 
не только мужчин, все мы, 
сидящие в этом зале, – тоже 
защитники Отечества, каждый 
на своем месте.

– У каждого из вас есть 
семья, вы же будете ее за-
щищать в случае опасности? – 
обратился Игорь Арефьев. – 
Защита Отечества – это не 
обязательно окоп, это и 
плетение масксетей, сбор 
гуманитарного груза, ваши 
письма бойцам СВО. Вы тоже 
защитники, и чтобы грамотно 
отстаивать Родину на раз-
ных фронтах – трудовом, во-
енном, информационном и 
многих других, для вас самое 
главное сейчас – это хорошо 
учиться.
На вопрос о самом труд-

ном «за ленточкой» участни-
ки СВО ответили синхронно: 
«Несмотря ни на что – идти 
дальше, до победы, которая 
обязательно будет».

– Я до сих пор храню пись-
мо от школьника из Дагеста-

на, которое получил в 2023 
году, – сказал Игорь Арефьев. – 
Передам его внукам, когда 
придет время. Любая весточка 
из дома греет солдату душу, 
он знает, что его ждут и пом-
нят о нем. Я помню всех, с 
кем когда-то сидел в одном 
окопе, рассказываю о них 
на встречах с молодежью, а 
значит, их подвиги живут и 
будут жить в памяти следу-
ющих поколений. Гордитесь 
ими, они, как деды и праде-
ды, сделали выбор, встав на 
защиту Родины, ее ценно-
стей. Чтобы вы могли сейчас 
учиться, выбирать профессию 
по душе, приносить пользу 
стране. 
Элина Прокопенко из шко-

лы № 75 поделилась свои-
ми эмоциями от прошедшей 
встречи.

– В зоне спецоперации на-
ходится родственник моей 
мамы, у одноклассников там 
тоже есть знакомые и друзья, – 
сказала восьмиклассница. – 
Сегодня мы общались с 
обычными на первый взгляд 
людьми, при этом они насто-
ящие герои, и этого уже не 
отменить. Слушая их ответы, 
понимаешь, насколько они 
настоящие люди, настоящие 
патриоты. Это не может не 
восхищать.

Олеся МАТЮХИНА

Студенты и школьники Барнаула встретились 
с участниками СВО

Диалог поколений

СПРАВКА ВБ

«Диалоги с Героями» – Всероссийский проект, 
который возрождает традиции наставничества. 
В его рамках идет диалог поколений между Героями 
Российской Федерации и Советского Союза, георги-
евскими кавалерами, кавалерами ордена Мужества, 
Героями Труда, ветеранами боевых действий.

Встречи молодежи с участниками боевых действий всегда проходят эмоционально и с пользой для обеих сторон.
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Основной целью проекта 
является формирование 

патриотизма, нравственности 
и ценностных ориентиров на 
героическом примере людей, 

посвятивших свою жизнь 
служению Отечеству и людям.



6

Документы по личному 
составу, хранящиеся в город-
ском архиве, – уникальный 
источник знаний о вкладе 
тружеников тыла в Победу 
в Великой Отечественной 
войне. В приказах о поощ-
рении заводчан за ударный 
труд видны не только ко-
лоссальные результаты их 
ежедневной работы, но и 
детали быта.

В архивном фонде доку-
ментов по личному составу 
Барнаульского ордена Трудо-
вого Красного Знамени ваго-
норемонтного завода имеются 
приказы начальника завода 
по личному составу за 1944 
год, книги учета принятых 
работников завода с 1940 года, 
личные дела уволенных ра-
ботников с 1938 года. 

– Самоотверженный труд 
и высокая производитель-
ность труда, перевыполнение 
государственного плана по-
ощрялись руководством заво-
да, что находит отражение в 
приказах начальника завода по 
личному составу о поощрении 
отдельных работников, бригад 
или цехов, – отмечает Ольга 
Чередниченко, заведующий 
архивным отделом админи-
страции города Барнаула. – 
В качестве поощрения работ-
ников завода широко исполь-
зовались денежные премии, 
вручение одежды и обуви. 
Размер денежных премий 
варьировался от 100 до 1000 

рублей, из элементов одежды 
и обуви работникам выдавали 
костюмы, фуфайки, валенки, 
ботинки, что было важнейшим 
подспорьем в обеспечении 
граждан.

Сверх плана
21 октября 1944 года вы-

шел приказ по Барнаульскому 
ордена Трудового Красного 
Знамени ВРЗ № 1029. В нем 
говорилось: «Передовики со-
циалистического соревнования 
кузнец т. Куверин, молотобоец 
т. Шакин и машинист парового 
молота т. Сороковых в борьбе за 
достойную встречу 27-й годов-
щины Великой Октябрьской 
Социалистической революции 
добились высокой произво-
дительности труда. Работая 
на изготовлении лапок для 
буферных стаканов при норме 
70 штук изготовили 302 шт. за 
смену, что составляет 430% к 
норме, и обязались работать 
еще производительнее. При-
казываю: За достигнутые об-
разцы в работе и проявленную 
инициативу в предоктябрьском 
соц-соревновании премировать 
кузнеца тов. Куверина – вален-
ками, молотобойца т. Шакина –
костюмом, машиниста п/м 
Сороковых – 400 руб.».
Интересна структура при-

казов о премировании. В них 
упоминались достижения 
армии на фронте, указывалось, 
к какому событию приурочено 
поощрение работников завода. 
Например: «Борясь за выпол-
нение государственного плана, 
воодушевленные замечатель-

ными победами доблестной 
Красной Армии…». То есть эти 
документы предназначались 
не только для отчетности, но 
и для мотивации заводчан.
Обязательно указывалось 

основание премирования: 
«за успешную работу в тре-
тьей декаде сентября», «от-
мечая ценную инициативу 
и самоотверженный труд», 
«за добросовестное и умелое 
обслуживание котлов на низ-
косортном топливе и примене-
ние отходов», «за выполнение 
и перевыполнение суточных 
сменных заданий». Уже упомя-
нутые 430% – далеко не предел. 
В приказе от 30 октября 1944 
года отмечена работа других 
заводчан. Кузнец Елисеев
27 октября, работая со своей 
бригадой на штамповке бу-
ферных стержней усиленного 
типа, изготовил 152 стержня 
и выправил 146, при норме 
40 штук штамповки и 66 вы-
правки, то есть выполнил 890% 
нормы выработки. На следую-
щий день кузнецы Карасинцев 
и Карась приблизились к этим 
показателям. Согласно приказу, 
их премировали пимами, а 
Елисеев получил 600 руб.

По Уставу
Серьезное внимание в годы 

войны на заводе уделялось 
дисциплине труда. Прогу-
лы, опоздания, нарушение 
действовавшего «Устава о 
дисциплине на жел. др. транс-
порте» подвергались строгому 
дисциплинарному наказанию. 
Например, одним из приказов 

наложен «арест на трое суток 
с исполнением служебных 
обязанностей» на работника 
механического цеха за невыход 
на работу. Другим приказом за 
хищение продуктов питания, 
рыбы горбуши в количестве 
455 грамм, официантка сто-
ловой была переведена в 
кузнечный цех на должность 
чернорабочей. Отдельно из-
давались приказы, в которых 
для сведения работников ВРЗ 
под роспись доводились при-
говоры Военного трибунала 
над бывшими рабочими за-
вода, с указанием содержания 
нарушения и текста приговора.

Лучшие труженики
– Стимулированию высоких 

результатов труда служила 
действовавшая на заводе 
система социалистических 
соревнований между цехами 
по результатам труда за месяц. 
Цеху-победителю вручалось 
заводское переходящее Красное 
знамя, а лучшим стахановцам 
цехов – денежная премия, – 
рассказывает Ольга Чередни-
ченко. – В приказе по заводу от 
10 октября 1944 года указаны 
цеха, занявшие десять мест 
в соревновании: первое при-
суждено механическому цеху 
№ 1, выполнившему производ-
ственное задание сентября ме-
сяца на 104,3%, второе место –
литейному цеху № 2, выпол-
нившему план сентября на 
106,2%, третье место – вагон-
ному цеху, выполнившему 
производственное задание на 
100,0%. Вместе с тем началь-

ником завода указывались и 
недоработки, не позволившие 
тому или иному цеху занять 
более высокое место: «отмечаю, 
что достигнутые показатели в 
выполнении производствен-
ных заданий обеспечивали 
литейному цеху № 2 занять 
первое место в социалисти-
ческом соревновании, однако 
наличие еще большого %% 
брака по цеху определило от-
несение цеха на второе место».
В качестве мер поощре-

ния работников действовали 
«Книга производственных 
подарков Матери Родине и 
тов. Сталину» и заводская 
Доска почета, на которую по 
итогам месяца заносились 
начальники, парторги, проф-
орги и секретари комитетов 
ВЛКСМ цехов, победившие 
в заводском соревновании, и 
лучшие труженики.

СБК 80ЛЕТИЮ ПОБЕДЫ

Суббота, 1 марта 2025 г. № 29 (6094)

КСТАТИ

В текстах приказов по личному со-
ставу имеются косвенные сведения и о 
поощрении завода за трудовые успехи 
и достижения. Так, в приказе по Бар-
наульскому ВРЗ от 6 ноября 1944 года 
мы видим: «Два месяца завод держит 
переходящее Красное знамя ГОКО». Это 
означает, что в сентябре 1944 года завод 
был награжден переходящим Красным 
знаменем Государственного Комитета 
Обороны – высокой наградой за заслуги 
на трудовом фронте.
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Светлана ЕРМОШИНА

В девять раз выше нормы
Документы военных лет наглядно показывают вклад тружеников тыла в Победу

В годы Великой 
Отечественной 
войны на 
территорию 
Барнаула было 
эвакуировано
14 промышленных 
предприятий.
На выпуск 
продукции для 
фронта было 
переориентировано 
и местное довоенное 
производство.

Барнаульский вагоноремонтный завод. Цех обработки заготовок для снарядов. 1940-е гг. 
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По итогам фестиваля было при-
суждено три Гран-при: 

– в номинации «Театральное искус-
ство» – театру «Быть» Центра развития 
творчества детей и юношества Ленин-
ского района;

– в номинации «Художественное слово» – 
образцовому коллективу Алтайского 
края, театру-студии «Главные роли» ДК 
города Барнаула;

– в номинации «Литературно-музы-
кальная композиция, миниатюра» – об-
разцовому самодеятельному коллективу 
Алтайского края, театру-студии «Аз-Арт».

Двухдневная программа фестиваля включала в себя не только показы, но и мастер-классы, а также круглый стол, 
который прошел с участием народного артиста России Евгения Князева.

Наталья КАТРЕНКО

Фото Андрея ЧУРИЛОВА

Сцена как лекарство
Фестиваль «Открытый занавес» принял свыше 500 воспитанников 
театральных коллективов 

На сцене Дворца культу-
ры города Барнаула прошел 
III региональный фестиваль 
театров «Открытый зана-
вес», собравший на одной 
площадке любительские и 
школьные театральные кол-
лективы из разных уголков 
Алтайского края. Почетным 
гостем двухдневной фести-
вальной программы стал ве-
дущий актер Вахтанговского 
театра, ректор Театрального 
института им. Б. Щукина, 
народный артист России 
Евгений Князев.

Пять номинаций
Несмотря на то, что в Бар-

науле проводится немало те-
атральных конкурсов, среди 
которых – форум речевого ис-
кусства «Верба», региональный 
фестиваль «Светлана», марафон 
юных талантов «Театральная 
карта», все же масштабного 
смотра мастерства воспитан-
ников самодеятельных кол-
лективов школ, учреждений 
культуры и дополнительного 
образования в городе до сих 
пор не существовало. 

– Если раньше выступления 
коллективов оценивались по 
двум номинациям, то в этом 
году ребята демонстрируют 
свои таланты в пяти областях: 
«Художественное слово», «Те-
атральные миниатюры», «Те-
атральное искусство», «Спек-
такли» и «Время Победы», 
приуроченных к 80-летию 
окончания Великой Отече-
ственной войны, – рассказала 
художественный руководитель 
ДК Барнаула Елена Чаплыги-
на. – Год от года растет число 
участников. Если в 2023 году 
их было около 200, то в этом к 
нам приехало свыше 500 ребят 
из Барнаула, Бийска, Белоку-
рихи, Заринска, Новоалтайска, 
Усть-Калманки, Жуланихи, За-
ринского, Троицкого, Поспели-
хинского, Рубцовского районов.  

Энергетика театра
Фестивальные спектакли ох-

ватывали самые разные темы. 
К примеру, театр «Быть», дей-
ствующий при Центре развития 
творчества детей и юношества 
Ленинского района, предста-
вил постановку «Как я ловил 
человечков» по сказке Бориса 
Житкова, театральная студия 
«Окно» – спектакль по повести 
Александра Грина «Алые пару-
са», а театральная студия «Та-
ланТы» – «Алтайские сказки» 
по мотивам народного эпоса. 

– Наш коллектив подгото-
вил к фестивалю четыре спек-
такля: «Чиполлино», «Снежная 
королева», «Вредные советы» и 
«Рождественский рассказ» Вик-
тории Токаревой, – прокоммен-
тировала Виктория Макарова, 
руководитель театра-студии 

«Главные роли». – Но наиболее 
ярко наши дети проявили себя 
в номинации «Художественное 
слово», выбрав для чтения не 
только поэтические произве-
дения, но и прозу: отрывки из 
повести «А зори здесь тихие» 
Бориса Васильева, из произ-
ведений Ирины Пивоваровой, 
Михаила Зощенко, Валентины 
Дегтярёвой. Подобные фести-
вали нужны, чтобы посмотреть 
на других, напитаться энерге-
тикой театра.  
Как считает заместитель 

председателя краевого отде-
ления Союза театральных 
деятелей РФ, член жюри 
«Открытого занавеса» Ольга 
Казаковцева, этот смотр пока-
зывает, насколько выросли за 
три года действия фестиваля 
его участники.

– Если три года назад свои 
показы ребята посвящали та-
ким авторам, как Барто, Мар-
шак, Михалков, то теперь они 
представляют работы по про-
изведениям Экзюпери, Чехова, 
Шукшина, Васильева, – отме-
тила Ольга Андреевна. – Из-
менился и уровень показов. 
Воспитанники театров-студий 
стали увереннее в себе, про-
фессиональнее.

Место для разговора
Афиша фестиваля включала 

в себя не только мастер-классы 
от членов жюри, среди которых 
– действующие артисты бар-

наульских театров и педагоги 
творческих вузов, но и круглый 
стол с участием народного ар-
тиста России Евгения Князева 
и руководителей любительских 
и школьных коллективов.
Барнаул Евгений Влади-

мирович уже посещал в 2015 
году, когда возглавлял жюри 
фестиваля курсовых и диплом-
ных работ «Шаг» Алтайского 
музыкального театра, а в 2022 
году приезжал в наш город в 
составе труппы Вахтанговско-
го театра, представившего на 
сцене Алтайской драмы такие 
масштабные спектакли, как 
«Война и мир», «Царь Эдип». 
На этот раз Евгений Князев 
прибыл в Барнаул для того, 
чтобы поддержать активно раз-
вивающееся на Алтае движе-
ние школьных и любительских 
театров. Так, отвечая на вопрос 
о воспитательной функции 
театра, артист привел в пример 
театр Древней Греции. 

– Однажды с артистами Те-
атра Вахтангова мы посетили 
театр в древнем городе Эпи-
давре, – поделился Евгений 
Владимирович. – Мы долго не 
могли понять, почему площад-
ка, рассчитанная на 28 тысяч 
мест, находится в горах, в уда-
лении от морских путей. Оказа-
лось, что этот театр построили 
неподалеку от святилища бога 
медицины Асклепия. Как вы 
думаете, почему? Потому что 
еще в древности считалось, 

что нужно врачевать не толь-
ко тело, но и душу. В театрах 
поднимались вечные темы, 
постигалась жизнь, взаимоот-
ношения человека с человеком. 
И, действительно, прошли века, 
а театр до сих пор место для 
разговора со зрителем. 

Методические советы
Евгений Владимирович 

рассказал присутствующим 
не только о правилах набора 
в знаменитую «Щуку», но и 
о Всероссийском фестивале 
«Школьная классика», ини-
циатором которого выступил 
Театральный институт им. Б. 
Щукина совместно с «Движе-
нием Первых». В нем могут 
принять участие как театраль-
ные коллективы, так и актеры, 
подающие надежды. В этом 
году фестиваль будет прохо-
дить 5-6 июня в шестой раз, а 
потому у коллективов региона 
еще есть время подать заявки.

– Кроме того, Щукинский 
институт совместно с Госу-
дарственным университетом 
просвещения выпускает ме-
тодические пособия для пе-
дагогов школьных театров, 
а также разработал програм-
му «Мастерство учителя», в 
которой могут принять уча-
стие педагоги самых разных 
дисциплин, – рассказал он. – 
Каждый учитель должен в 
той или иной мере обладать 
актерскими навыками – уметь 

красиво говорить, держаться 
перед публикой, заряжать сво-
ей энергией класс. Кроме того, 
в конце марта выйдет в свет 
сборник статей для педагогов 
школьных студий. В него во-
йдут не только методические 
разработки, но и пьесы, реко-
мендованные для школьных 
театров. 
В последний день фестива-

ля Евгений Князев представил 
на сцене ДК моноспектакль по 
мотивам пушкинской повести 
«Пиковая дама». 

Организаторами фестиваля 
«Открытый занавес» выступи-
ли краевое отделение Союза 
театральных деятелей РФ и 
ДК города Барнаула.
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Во время спектакля дети становятся частью показанной им сказки.

Светлана МОЛОКАНОВА

Фото Светланы МОЛОКАНОВОЙ

Сказка возвращается
Барнаульским малышам прививают русскую народную культуру через театр

В краевой столице ра-
ботает театр-студия, в 
котором создают иммер-
сионные развивающие 
спектакли для детей до-
школьного возраста, в том 
числе для ребят с ОВЗ. Ру-
ководитель проекта Наде-
жда Воробьева совместно с 
этнографом Мариной Си-
гаревой разработали цикл 
постановок по русским на-
родным сказкам. Показы 
идут с середины февраля. 
Проект реализуется при 
поддержке Президентского 
фонда культурных ини-
циатив.

Для малышей
Направление «Крошечный 

театр» существует на базе бар-
наульского детского центра 
«Крошка Ру» около семи лет и 
уже два года действует как са-
мостоятельный проект. Здесь 
показывают уникальные 
интерактивные спектакли 
для детей от года, которые 
выступают не просто спо-
собом проведения досуга, а 
способствуют культурному 
обогащению малышей. Проект 
не раз получал высокую оцен-
ку в различных конкурсах. 
К примеру, в 2019-м получил 
грант губернатора Алтайско-
го края, а в 2023 году стал 
победителем регионального 
этапа Всероссийского конкур-
са «Мой добрый бизнес» в 
культурно-просветительской 
сфере. 

– Мы ставим иммерсион-
ные спектакли для дошколь-
ников, причем для каждого 
возраста свой. До пяти лет у 
детей еще не сформированы 
волевые процессы, им трудно 
долго сосредоточить внима-
ние на чем-то одном, поэтому 
каждые 10-15 минут их нужно 
переключать – вовлекать в 
игру, так как она выступает 
основной деятельностью в 
этом детском периоде, – объ-
ясняет Надежда Воробьева. – 
Зрительные группы тоже 
формируем по возрасту, так 
как ребенок в год и в четыре 
года иначе воспринимает ин-
формацию, поэтому препод-
носим ее в разных форматах 
и в разном темпе.
Труппа театра состоит из 

сотрудников детского центра, 
а также актеров «Крепостного 
театра» и студентов актерско-
го направления Алтайского 
государственного института 
культуры. 

Из этнографических 
экспедиций

В этом году цикл новых 
постановок «Крошечного 
театра», основанных на рус-
ских народных сказках, стал 
обладателем гранта Прези-
дентского фонда культурных 
инициатив. 

– К сожалению, сейчас 
утрачивается культура чте-
ния детям книжек, особенно 
русских сказок. Современ-
ные родители предпочита-
ют включить ребенку муль-
тики, – обращает внимание 
Надежда Воробьева. – Решили 
восполнить этот культурный 
пробел у подрастающего поко-
ления, поэтому мы взяли за 
основу нашего нового цикла 
народный фольклор, так как 
он является эффективным 
механизмом сохранения и 
передачи социального опыта 
из поколения в поколение. Так, 
в основе сказок лежит борьба 
добра со злом, где добро обя-
зательно побеждает. Очевид-
на позиция героев, которая 
помогает им преодолеть все 
препятствия и сделать в итоге 
правильный выбор. 
В дополнение спектакли 

наполнили разными народ-
ными прибаутками, играми, 
присказками. Их подбирала 
этнограф Марина Сигарева. 

– В проект вошли шесть 
сказок в обработке Алексея 
Толстого, также включили на-
родный фольклор, собранный 
в экспедициях по Алтайскому 
краю. Например, в спектаклях 
хороводные игры, которые 
были распространены на тер-
ритории Солонешенского, 

Чарышского и Тогульского 
районов, – говорит Мари-
на. – Фольклор испокон ве-
ков помогал растить детей, 
прививать им правильные 
ценности: нравственность, 
любовь к семье и к своей 
родине, взаимоуважение, 
умение сострадать и мно-
гое другое. Значение также 
имеют способы доносить 
слова и смыслы – при по-
мощи особой темпоритмики 
и интонирования. Достаточно 
вспомнить те же колыбель-
ные, их мелодии расслабляют 
и успокаивают. 

Прикоснуться 
к театральному миру 
Первой постановкой стала 

сказка «Зимовье зверей», она 
учит действовать сообща, под-
держивать и помогать друг 
другу.  Спектакль наполнен 
разными активностями для 
детей – они помогали строить 
дом Быку, сматывали клубоч-
ки для Барана, собирали же-
луди для Свиньи и прогоняли 
ватными снежками коварного 
Волка. Не обошлось, конечно, 
без фольклорных вкраплений. 
Особенно ребятишкам понра-
вилось стучать деревянными 
ложками, кстати, это действие 
относится к русским тради-
ционным наигрышам. 

– На средства гранта мы 
заказали пошив 18 костюмов 
животных, которые чаще все-
го присутствуют в русских 
сказках, – сообщает Надежда. 
Элине 2,9 года, она была 

одной из главных помощниц 
всем героям постановки.  

– Сказки дочка очень любит 
и всегда их эмоционально 
воспринимает. Сегодня ей 
больше всего понравилась 
Свинка, так что точно могу 
сказать, что ближайшие дни 
она будет ее изображать. Дома 
книжки со сказками тоже 
читаем, ее любимые – это 
«Репка» и «Муха-Цокотуха», – 
с улыбкой говорит мама 
девочки Алина Корсакова. – 
Рады возможности посетить 
такие спектакли, потому что 
это не тот случай, когда про-
сто пришли, посмотрели и 
ушли, тут ребенок максималь-
но включен в процесс, тем 
самым дети приобщаются к 
маленькому театральному 
миру, развиваются.
Дарья Вайцель работает 

нейропсихологом в детском 
центре, на спектакль привела 
свою пятилетнюю племян-
ницу Киру.

– В «Крошечном театре» в 
предыдущих постановках сама 
играла персонажей. Могу ска-
зать, что наш новый цикл – это 

нечто особенное. Если раньше 
постановки были наполнены 
световым шоу, современной 
музыкой, то тут сказка возвра-
щает как будто бы к истокам. 
Судя по своей племяннице, 
отмечу, что такое сейчас детям 
не очень привычно – другая 
музыка, незнакомые слова. 
Она сначала зажалась, привы-
кала, а потом разыгралась и 
включилась в процесс. К тому 
же она девочка городская, а 
тут показаны деревенские жи-
вотные, которых она раньше 
видела только на картинках, – 
рассказывает Дарья. – Детей 
сейчас важно водить на по-
добные события, так как это 
отвлекает их от гаджетов, а так-
же стимулирует испытывать 
широкий спектр различных 
эмоций, в частности эмпатию. 
Благодаря интерактивности 
дети могут обнять персона-
жей, потрогать декорации, 
что задействует сенсорную 
систему организма и также 
способствует развитию.   

В рамках проекта планируют 
охватить не менее 180 
барнаульских семей.  
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Ежегодно в центральной ветеринар-
ной лечебнице управления ветеринарии 
по Барнаулу проходят стерилизацию 
порядка 1600 котов и кошек. По мнению 
начальника лечебно-профилактического 
отдела Елены Атясовой, эта процедура 
поможет избежать многих проблем с 
поведением и здоровьем. Животное 
готово к стерилизации в 6-8 месяцев. 
За две недели до этого необходимо обя-
зательно провести дегельминтизацию. 

Фото Екатерины ДОЦЕНКО

Екатерина ДОЦЕНКО

Поддаются ли котики дрессировке и как их правильно учить командам
погладьте животное, – советует 
Виктория Троянова.
Сродни дрессировке и 

отучение от плохих манер. 
К примеру, на днях в одной из 
барнаульских квартир висло-
ухий котенок разодрал новую 
шпонированную дверь.

– Застали за проказой – 
ругнуть и обязательно дать 
альтернативный вариант – под-
нести к когтеточке и показать 
принцип действия. Процесс 
удался? Похвалить и наградить 
лакомством. Лучше всего рабо-
тать на профилактику, а не ло-
мать голову над устранением 
вредных привычек, – советует 
эксперт. – Котика брать в семью 
правильнее будет в первый 
день отпуска, чтобы уделить 
ему максимум внимания и 
отработать полезные традиции. 
Но и в других случаях ничего 
невозможного нет.

В первый день весны в 
России отмечается День ко-
шек. Замечательные поло-
сатики и пушистики живут 
во многих барнаульских 
семьях. В честь праздника 
эксперты рассказывают, как 
приучить питомцев к хоро-
шим манерам и выйти на 
новый уровень общения с 
этими замурчательными 
животными.

Гостиница для Буси
Виктория Полянская – зоо-

няня со стажем. К ней на пе-
редержку приносят разных 
домашних животных, но глав-
ные гости – это, конечно же, 
котики. Начинала девушка с 
одной выделенной для четве-
роногих комнаты, но со време-
нем постояльцев становилось 
все больше. Сейчас в каждой 
комнате живет по питомцу. 

– Присматриваю за жи-
вотными, пока их хозяева в 
отъезде или, к примеру, де-
лают глобальный ремонт в 
квартире. Приводят ко мне 
пушистиков всех пород. На-
училась налаживать комму-
никацию даже с привередами 
и капризулями. Ежедневно 
отправляю видеоотчет хозя-
евам. В некоторых случаях 
приходится совмещать двух 
питомцев на одной террито-
рии. К примеру, с моим котом 
уже два месяца соседствует 
полосатая кошечка Буся. Они 

живут дружно и даже могут 
поиграть в активные игры, – 
отмечает зооняня.
В каждом из подопечных 

Виктория стремится рассмо-
треть характер и индивидуаль-
ность, но выделяет и общие 
породные черты. К примеру, 
шотландские и британские ко-
тики – недотроги, мейн-куны 
также предпочитают ненавяз-
чивую ласку.

– Самые обнимательные 
и чуткие, на мой взгляд, ко-
тики из приюта или найде-
ныши. Любят и помурчать, 
и поластиться. Они особенно 
отзывчивые и благодарные, – 
рассказывает Виктория.
Воспитанными котики не 

рождаются, а становятся при 
чутком участии хозяев.

– Когда у нашего Пушка в 
подростковом возрасте начал-
ся гормональный всплеск, он 
взялся пакостить. Досаждал не-
превзойденно. Издирал ковры, 
мог скинуть с полки шапки на 
пол и сходить на них в туалет. 
Мы его свозили на стерили-
зацию в ветклинику. Котик в 
один миг стал адекватным и 
все проблемы ушли, – делится 
секретом успеха девушка.

Лоток раздора
Главная проблема, с ко-

торой сталкиваются котов-
ладельцы – игнорирование 
питомцем лотка. 

– Котика к туалетным 
вопросам важно приучать с 
детства. Если забираете малы-

ша от заводчика, узнайте не 
только о его любимом корме, 
но и о туалетных навыках. Ко 
мне на передержку хозяева 
обязательно приносят при-
вычный хвостатому лоток. 
Наполнители тоже разные. 
Кто-то привык к древесному, 
кто-то к каменному, кто-то 
использует исключительно 
силикагель. Некоторые пред-
почитают и вовсе пустой ло-
ток, – поясняет Виктория. 
Как правило, туалетные 

проблемы на передержке слу-
чаются у котиков по двум при-
чинам: либо стресс от нового 
пространства, либо некастри-
рованное животное решило 
пометить территорию своим 
присутствием. Свою квартиру 
девушка приспособила под 
такую ситуацию – убрала с 
пола ковры, на кровати надела 
наматрасники, вооружилась 
профессиональной химией 
для уборки мягких и твердых 
поверхностей.

– На передержке перевос-
питанием не занимаюсь, дома 
же, конечно, лучше потратить 
усилия, деньги и отработать 
туалетную тему «на отлично». 
Если кот сопротивляется и 
не хочет ходить в лоток, по-
пробуйте его переставить в 
более укромное место и из-
мените тип наполнителя. Для 
кошек, принесенных домой 
с улицы, идеально подходит 
каменный состав – напомина-
ет естественный природный 
грунт, – советует зооняня.

Ко мне, Пушок!
Зооняня Виктория Полянская с Пушком и Бусей.

Как у Куклачёва
В Барнауле достаточно ус-

луг по дрессуре собак, а вот по 
воспитанию котиков – нет. Ино-
гда хозяевам хочется приучить 
и замурчательных питомцев 
к выполнению команд. Пре-
зидент Алтайской федерации 
кинологического спорта Вик-
тория Троянова отмечает, что 
процесс этот непростой. В от-
личие от собак, котики сложнее 
поддаются дрессировке.

– Первое, что бы посовето-
вала, – правильно подобрать 
лакомство. Оно должно быть 
очень желанным для котика, 
чтобы хотелось выполнять за-
дание за такое вознаграждение. 
Второй момент – еда должна 
быть удобной для быстрого 
поглощения, чтобы после по-
едания животное не утратило 
причинно-следственную связь 
ее получения, – советует экс-
перт по дрессировке.
Котики хорошо дрессиру-

ются «за компанию». Когда 
в семье есть пес, с которым 
отрабатывают какой-то прием 
и периодически подкрепляют 
команды чем-то вкусненьким, 
как правило, кот тоже не будет 
сидеть в стороне и охотнее 
примется за дрессировку.

– С котом хорошо исполь-
зовать прием подлавливания. 
Видите, что животное красиво 
потянулось – протяните ла-
комство и добавьте к этому 
действию звуковую команду, 
к примеру «поклон». Обяза-
тельно в финале похвалите и 
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В наше время особой по-
пулярностью пользуется 
IT-сфера. Все о ней говорят 
и все туда хотят.  Из-за это-
го вокруг нее сложилось 
много мифов, заблужде-
ний и неточностей. Мы 
поговорили с барнаульским 
преподавателем из айти-
сферы и разобрались, по-
чему программист может 
написать сложный код, но 
скорее всего не починит 
ваш чайник.

Нервы айтишника
IT расшифровывается 

как Information Technology, 
то есть информационные 
технологии. Если простыми 
словами, это использование 
компьютерных систем или 
устройств для передачи ин-
формации. Доцент кафедры 
информационной системы 
в экономике АлтГТУ Марк 
Жуковский преподает ин-
формационную безопасность 
около 15 лет и удивляется, 
почему все непременно хотят 
попасть в айти-сферу.

– Айтишники занимаются 
настройкой информацион-
ных систем с помощью 
аппаратных средств или 
программного обеспечения. 
К ним относятся системные 
администраторы, програм-
мисты, аналитики и так 
далее, – пояснил Марк Сер-

геевич. – На самом деле это 
тяжелая работа, требующая 
значительного объема знаний 
и крепкой нервной системы. 
У вас должна быть очень вы-
сокая толерантность к ошиб-
кам. Обычно предупреждаю 
студентов, что 80 процентов 
времени они будут занимать-
ся не программированием, 
а отловом и исправлением 
ошибок в своих или чужих 
программах.

Стандарты и поклонники 
По словам педагога, если 

попытаться айти описать 
одним словом, то это будет 
слово «стандарт». 

– На практически любое 
действие в айти есть какой-
нибудь стандарт, а ваша 
задача должна точно ему 
следовать. Как правило, от-
клонение от него приводит к 
плохим результатам. Но в то 
же время бывают ситуации, 
когда вам будет необходимо 
от него отклониться. Напри-
мер, вы что-то делаете, четко 
следуя инструкции, а оно не 
работает. И вот здесь вам по-
надобятся знания для того, 
чтобы быстро понять, что 
нужно изменить. Это сложно.
Как оказалось, подобные 

ситуации случаются даже 
у опытных специалистов 
сферы. Марк Жуковский при-
вел пример из собственного 
опыта. Однажды он писал 
курс для магистров и решил 

оформить его в виде онлайн-
сервера. Нашел инструкцию 
по его созданию, которая была 
практически единственной в 
интернете. И, как выяснилось 
в процессе развертывания сер-
вера, инструкция не работает. 

– Перепробовал разные ва-
рианты, но ничего не вышло. 
Пришлось достаточно быстро 
в течение двух-трех дней 
решать проблему другими 
способами, привлекать знаю-
щих людей. В конечном итоге 
все заработало, но вообще 
не так, как было написано в 
первоначальной инструкции. 
Советую студентам расши-
рять свой профессиональный 
кругозор, чтобы легко справ-
ляться с такими ситуациями. 
Нужно понимать, чем можно 
заменить ту или иную техно-
логию, – продолжает педагог. 

Недетское увлечение
Марк Жуковский поделил-

ся, что увлекся айти-сферой в 
12 лет. Когда другим детям 
было интересно играть во 
дворе, он программировал 
математические задачки.
В те времена обучение айти 
еще не было распространено, 
как сейчас, поэтому он просто 
купил в книжном магазине 
тематическую книгу по про-
граммированию и самостоя-
тельно занимался. Увлечение 
пришло само, никому из 
родственников сфера айти 
не была близка. 

– Мне здесь сразу все по-
нравилось. Когда-то работал 
на Turbo Pascal 5.5, сейчас 
использую язык програм-
мирования R. Отмечу, что 
произошел чудовищный рост 
технологий. Каркас сложного 
приложения с базами данных, 
графическим интерфейсом 
и тому подобным можно 
сделать за пару дней. Это 
стало возможным благодаря 
гигантскому количеству ранее 
написанных кодов, которые 
можно просто состыковать 
со своей программой.

Реально новое
Кстати, многие слышали, 

что программисты пишут 
программные коды – это 
текст, написанный на языке 
программирования. А зачем 
он нужен? Код необходим, так 
как компьютер не понимает 
человеческие языки. Инте-
ресно, что и код программы 
он изначально воспринимает 
как простой  текст. В связи с 
этим код нужно передавать 
специальному инструменту – 
компилятору или интерпрета-
тору, который преобразует код 
на язык, понятный машине. 

– Мне очень нравится 
программирование, потому 
что оно дарит возможность 
своими руками сделать то, 
что работает, и работает ровно 
так, как ты сказал. Для меня 
это очень важное ощущение. 
Чувствую, что я создатель 

реально чего-то нового.
И не только я. Каждый в сфе-
ре айти может внести свой 
реальный вклад и принести 
пользу людям. Кроме того, это 
можно сделать в достаточно 
юном возрасте. К примеру, 
всем известно, что создателям 
поисковой системы «Яндекс» 
при ее разработке было по 
20 с копейками, – отметил 
педагог.
Марк Сергеевич отметил, 

что многие его студенты 
добиваются успехов в своей 
сфере. В частности, несколько 
лет назад один из магистров 
написал приложение, которое 
предсказывало, как будет раз-
виваться эпидемия ковида.
В его основу легли матема-
тические модели распро-
странения инфекционных 
заболеваний и данные , 
касающиеся этой болезни.
К слову, приложение реально 
работало.

ТЕХНОЛОГИИ
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Фото предоставлены пресс-службой АлтГТУ

Анна КАРПОВА

КСТАТИ

День IT-специалиста объединяет 
всех трудящихся в этой сфере. Именно
28 февраля 1956 года был запатентован 
сетевой кабель в форме витого кабеля, 
что изменило мир электротехнических 
коммуникаций. Благодаря этой раз-
работке появилась возможность объ-
единения нескольких компьютеров в 
локальную сеть.

Уйти в айти
28 февраля во всем мире отмечают День IT-специалиста

Школьники с большим интересом посетили мастер-класс по нейросетям, который провел Марк Жуковский в АлтГТУ.
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АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 24.02.2025  № 225

О внесении изменения в постановление администрации города от 02.09.2022 № 1314 
(в редакции постановления от 13.12.2024 № 2194)

В связи с кадровыми изменениями администрация города Барнаула постановляет:
1. Внести в постановление администрации города от 02.09.2022 № 1314 «Об утверж-

дении состава комиссии города Барнаула по предупреждению и ликвидации чрезвычай-
ных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности» (в редакции постановления от 
13.12.2024 № 2194) изменение: приложение к постановлению изложить в новой редакции 
(приложение).

2. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 
постановления в газете «Вечерний Барнаул» и официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула».

3. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-
страции города по защите населения и информации.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение 
к постановлению администрации города

от 24.02.2025  № 225

СОСТАВ
комиссии города Барнаула по предупреждению и ликвидации чрезвычайных 

ситуаций и обеспечению пожарной безопасности

Франк 
Вячеслав Генрихович 

- глава города, председатель комиссии

Лисин 
Игорь Николаевич

- заместитель главы администрации города по защите 
населения и информации, первый заместитель 
председателя комиссии

Драчев 
Владимир Михайлович

- начальник муниципального казенного учреждения 
«Управление по делам гражданской обороны 
и чрезвычайным ситуациям г.Барнаула», заместитель 
председателя комиссии

Лучкин
Роман Сергеевич

- начальник 1 пожарно-спасательного отряда федеральной 
противопожарной службы Государственной 
противопожарной службы  Главного управления МЧС 
России по Алтайскому краю, заместитель председателя 
комиссии (по согласованию) 

Чуриков 
Александр Юрьевич

- заместитель начальника муниципального казенного 
учреждения «Управление по делам гражданской 
обороны и чрезвычайным ситуациям г. Барнаула», 
секретарь комиссии 

Члены комиссии: 

Авраменко
Евгений Александрович 

- глава администрации Ленинского района города Барнаула

Андреева
Екатерина Сергеевна

- председатель комитета информационной политики 
администрации города Барнаула

Артемов 
Александр Владимирович 

- заместитель главы администрации города по социальной 
политике 

Асеев 
Юрий Николаевич 

- глава администрации Октябрьского района города 
Барнаула

Ведяшкин 
Валерий Иванович

- председатель комитета по дорожному хозяйству 
и транспорту города Барнаула

Воронков 
Пётр Васильевич

- председатель комитета по благоустройству города 
Барнаула

Данькин
Андрей Анатольевич

- глава администрации Железнодорожного района города 
Барнаула

Ельчищев 
Иван Васильевич 

- заместитель начальника полиции УМВД России 
по г. Барнаулу (по согласованию)

Королева 
Татьяна Николаевна

- председатель комитета по социальной поддержке 
населения города Барнаула

Кротова 
Наталья Викторовна

- председатель комитета по развитию 
предпринимательства, потребительскому рынку 
и вопросам труда администрации города Барнаула

Крюков 
Андрей Викторович

- председатель комитета по энергоресурсам и газификации 
города Барнаула

Курышин
Андрей Александрович

- заместитель главы администрации города по дорожному 
хозяйству и транспорту

Лавринец
Андрей Иванович

- генеральный директор общества с ограниченной 
ответственностью «Барнаульская сетевая компания» 
(по согласованию)

Летягин
Денис Павлович

- глава администрации Индустриального района города 
Барнаула

Муль 
Андрей Генрихович

- председатель комитета по образованию города Барнаула

Насыров 
Олег Игоревич

- председатель правового комитета администрации города 
Барнаула

Пахоменко 
Алексей Евгеньевич

- заместитель председателя по работе с общественностью 
комитета жилищно-коммунального хозяйства города 
Барнаула

Полюго 
Андрей Сергеевич

- генеральный директор общества с ограниченной 
ответственностью «БАРНАУЛЬСКИЙ ВОДОКАНАЛ» 
(по согласованию)

Сабына 
Максим Николаевич

- глава администрации Центрального района города 
Барнаула

Тасюк 
Роман Александрович 

- председатель комитета по строительству, архитектуре 
и развитию города Барнаула

Татьянин 
Сергей Сергеевич

- заместитель главы администрации города по городскому 
хозяйству 

Шернина 
Ольга Александровна

- председатель комитета по финансам, налоговой 
и кредитной политике города Барнаула

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 27.02.2025  № 266

О подготовке проекта межевания застроенной территории части кадастрового квар-
тала 22:63:010525, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица 
Рабочая, 10а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил 
подготовки документации по планировке территории, подготовка которой осуществля-
ется на основании решений уполномоченных федеральных органов исполнительной 
власти, исполнительных органов субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления, принятия решения об утверждении документации по планировке тер-
ритории, внесения изменений в такую документацию, отмены такой документации или 
ее отдельных частей, признания отдельных частей такой документации не подлежащими 
применению, а также подготовки и утверждения проекта планировки территории в отно-
шении территорий исторических поселений федерального и регионального значения», 
решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил 
землепользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» (да-
лее – Правила), рассмотрев заявление Швабауэра О.В. от 28.01.2025 № 209, администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания застроенной территории части кадастрового квар-
тала 22:63:010525, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица 
Рабочая, 10а (далее – проект межевания).

2. Утвердить задание на разработку проекта межевания (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта межевания;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, архи-
тектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта межевания на 
соответствие требованиям документов территориального планирования, правил землеполь-
зования и застройки (за исключением подготовки документации по планировке территории, 
предусматривающей размещение линейных объектов), лесохозяйственного регламента, 
положения об особо охраняемой природной территории в соответствии с программами 
комплексного развития систем коммунальной инфраструктуры, программами комплексного 
развития транспортной инфраструктуры, программами комплексного развития социаль-
ной инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, комплексными 
схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспечению эффективности 
организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального закона 
«Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении изменений 
в отдельные законодательные акты Российской Федерации», требованиями технических 
регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов инженерных изысканий, 
границ территорий объектов культурного наследия, включенных в единый государствен-
ный реестр объектов культурного наследия (памятников истории и культуры) народов 
Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов культурного наследия, 
границ зон с особыми условиями использования территорий, если иное не предусмотрено 
частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Российской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 27.02.2025  № 266
 

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта межевания

территория в отношении земельного участка по адресу: 
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

город Барнаул, улица Рабочая, 10а 
для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания застроенной 
территории

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории Швабауэр Олег Владимирович

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства Швабауэра Олега 
Владимировича

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства документацией 
по планировке территории 
не предусматривается

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке территории

Городской округ – город Барнаул 
Алтайского края

6. Состав документации по планировке 
территории

Проект межевания территории, задание 
на разработку документации 
по планировке территории

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

Земельные участки отсутствуют

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Перенос красных линий в районе 
расположения земельного участка 
по адресу: город Барнаул, улица 
Рабочая, 10а
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12 ОФИЦИАЛЬНО СБ

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 27.02.2025  № 270

Об укреплении мер пожарной безопасности в весенне-летний период 2025 года

В целях предупреждения пожаров и усиления мер по обеспечению пожарной безопасности 
объектов и жилищного фонда города в весенне-летний период 2025 года администрация 
города Барнаула постановляет:

1. Администрациям районов города (Авраменко Е.А., Асеев Ю.Н., Данькин А.А., Летягин Д.П., 
Сабына М.Н.) в пределах полномочий:

1.1. Обеспечить выполнение первичных мер пожарной безопасности в соответствии с 
решением Барнаульской городской Думы от 30.08.2022 № 951 «Об утверждении Положений 
о защите населения и территорий от чрезвычайных ситуаций природного и техногенного 
характера и об обеспечении первичных мер пожарной безопасности на территории город-
ского округа – города Барнаула Алтайского края», принять меры по укреплению пожарной 
безопасности на подведомственной территории в весенне-летний период 2025 года;

1.2. Обеспечить условия для забора воды из источников и систем наружного водоснабже-
ния, расположенных в сельских населенных пунктах и на прилегающих к ним территориях; 

1.3. Совместно с комитетом жилищно-коммунального хозяйства города Барнаула (Па-
хоменко А.Е.), территориальным отделом надзорной деятельности и профилактической 
работы № 1 управления надзорной деятельности и профилактической работы Главного 
управления МЧС России по Алтайскому краю (Чертов М.А.) (по согласованию), руководите-
лями жилищных управляющих организаций (по согласованию) организовать:

проведение разъяснительной работы с жителями по соблюдению правил пожарной 
безопасности в многоквартирных домах до 16.05.2025;

очистку подвалов, чердаков многоквартирных домов от сгораемого мусора до 16.05.2025;
постоянный контроль за состоянием дверей, слуховых окон и люков подвальных и 

чердачных помещений;
работу по освобождению внутриквартальных проездов и подъездов к многоквартирным 

домам от заградительных устройств, препятствующих проезду пожарной и иной специаль-
ной техники оперативных служб;

работу по обеспечению беспрепятственного проезда пожарной техники к месту пожара в 
соответствии с постановлением администрации города от 17.12.2021 № 1903 «Об обеспече-
нии свободного проезда пожарной техники к месту возникновения пожара на территории 
городского округа – города Барнаула Алтайского края» и со сводом правил СП 4.13130.2013 
«Системы противопожарной защиты. Ограничение распространения пожара на объектах 
защиты. Требования к объемно-планировочным и конструктивным решениям» (далее – 
свод правил);

работу по приведению в рабочее состояние систем противопожарной защиты в много-
квартирных домах повышенной этажности;

доведение до населения порядка действий по сигналам оповещения об угрозе и возник-
новении пожаров на территориях населенных пунктов;

1.4. Определить территории и места общего пользования  индивидуальной жилой за-
стройки, сельских населенных пунктов, садоводческих и огороднических некоммерческих 
товариществ, иные места, в том числе с наличием сухой растительности и захламления 
пожароопасным мусором. Организовать уборку сухой растительности и пожароопасного 
мусора на указанных территориях до 30.04.2025.

2. Комитету по энергоресурсам и газификации города Барнаула (Крюков А.В.) совместно с 
обществом с ограниченной ответственностью «БАРНАУЛЬСКИЙ ВОДОКАНАЛ» (Полюго А.С.) 
(по согласованию) до 16.05.2025:

2.1. Организовать выполнение работ по оборудованию водонапорных башен, имеющих-
ся на территориях населенных пунктов в границах городского округа – города Барнаула 
Алтайского края, приспособлениями для забора воды пожарными автомобилями, ремонт 
систем противопожарного водоснабжения, обновление указателей пожарных гидрантов, 
их освещение в темное время суток; 

2.2. Продолжить работу по обеспечению населенных пунктов источниками наружного 
противопожарного водоснабжения до нормативных показателей.

3. Главам сельских и поселковой администраций Ананичу А.И., Зеленскому Ю.А., Лиха-
чеву А.Н., Чутчеву В.С.:

3.1. Совместно с органами территориального общественного самоуправления, уличными 
комитетами до 16.05.2025:

организовать проведение на подведомственных территориях собраний населения в 
целях информирования о мерах пожарной безопасности сотрудниками территориального 
отдела надзорной деятельности и профилактической работы № 1 управления надзорной 
деятельности и профилактической работы Главного управления МЧС России по Алтайскому 
краю (по согласованию);

проинформировать собственников об обязанности обеспечивать частные домовладения 
и участки запасом воды и первичными средствами пожаротушения;

организовать очистку от мусора территории застройки индивидуальными жилыми домами;
3.2. Организовать патрулирование подведомственных территорий в условиях сухой, 

жаркой и ветреной погоды, в случае получения штормового предупреждения;
3.3. Содействовать созданию и деятельности добровольных пожарных подразделений;
3.4. Откорректировать списки граждан, входящих в территориальные добровольные 

пожарные подразделения, до 16.05.2025;
3.5. Провести инвентаризацию пожарно-технического инвентаря, полученного для осна-

щения добровольных пожарных, до 16.05.2025.
4. Комитету по развитию предпринимательства, потребительскому рынку и вопросам 

труда администрации города Барнаула (Кротова Н.В.), администрациям районов города 
(Авраменко Е.А., Летягин Д.П., Сабына М.Н.), поселковой, сельским администрациям 
(Ананич А.И., Зеленский Ю.А., Лихачев А.Н., Чутчев В.С.) совместно с председателями садо-
водческих и огороднических некоммерческих товариществ до 16.05.2025:

4.1. Организовать проведение собраний с членами садоводческих и огороднических 
некоммерческих товариществ в целях информирования о мерах пожарной безопасности 
сотрудниками территориального отдела надзорной деятельности и профилактической 
работы №1 управления надзорной деятельности и профилактической работы Главного 
управления МЧС России по Алтайскому краю (по согласованию);

4.2. Организовать очистку территории садоводческих и огороднических некоммерческих 
товариществ от сухой травы и растительных остатков.

5. Органам местного самоуправления города и подведомственным органам местного 
самоуправления города организациям в соответствии с приказом Министерства Россий-
ской Федерации по делам гражданской обороны, чрезвычайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий от 18.11.2021 № 806 «Об определении Порядка, видов, 
сроков обучения лиц, осуществляющих трудовую или служебную деятельность в организа-
циях, по программам противопожарного инструктажа, требований к содержанию указанных 
программ и категорий лиц, проходящих обучение по дополнительным профессиональным 
программам в области пожарной безопасности» обеспечить обучение лиц, ответственных 
за пожарную безопасность.

6. Комитету по образованию города Барнаула (Муль А.Г.), комитету по культуре города 
Барнаула (Паршков В.Г.), комитету по физической культуре и спорту города Барнаула (Коб-
заренко П.И.) в подведомственных им организациях:

6.1. До 30.05.2025:
провести анализ состояния пожарной безопасности и принять меры, направленные на 

улучшение работы по укреплению противопожарного режима;
регламентировать порядок проведения пожароопасных работ, порядок осмотра и закры-

тия помещений по окончании работ, а также действия персонала при обнаружении пожара;
6.2. Обеспечить поддержание в исправном состоянии автоматических систем обнаружения 

и оповещения о пожаре и их техническое обслуживание;
6.3. Запретить загромождение посторонними предметами путей эвакуации;
6.4. Осуществлять контроль за эксплуатацией электрических сетей и электроустановок 

и их техническим состоянием;
6.5. Организовать работу добровольных пожарных подразделений, созданных муници-

пальными учреждениями;
6.6. Обеспечить содержание в исправном состоянии наружных источников противопо-

жарного водоснабжения и подъездов к ним;
6.7. Организовать проведение тренировок с учащимися и педагогами (тренерами) по 

эвакуации людей в случае возникновения пожара не реже одного раза в квартал.
7.  Комитету  по  образованию  города  Барнаула  (Муль  А .Г . )  совместно

с территориальным отделом надзорной деятельности и профилактической работы № 1 
управления надзорной деятельности и профилактической работы Главного управления МЧС 
России по Алтайскому краю (Чертов М.А.) (по согласованию) во время летних школьных 
каникул организовать и провести ежегодную профильную смену дружин юных пожарных 
муниципальных общеобразовательных учреждений города.

8. Рекомендовать руководителям организаций, осуществляющих управление многоквар-
тирными домами, собственникам помещений в многоквартирном доме, осуществляющим 
непосредственное управление многоквартирным домом, руководителям предприятий, 
учреждений и организаций независимо от их организационно-правовой формы и форм 
собственности, а также садоводческих и огороднических некоммерческих товариществ, соб-
ственникам индивидуальных жилых домов, домов блокированной застройки обеспечивать 
беспрепятственный проезд пожарной техники к месту пожара в соответствии со сводом 
правил,  организовать уборку сухой растительности и пожароопасного мусора в пределах 
закрепленных и обслуживаемых территорий.

9. Рекомендовать сервисному центру г.Барнаул Алтайского филиала публичного ак-
ционерного общества «Ростелеком» (Хорошилов В.А.) проверить техническое состояние и 
обеспечить работоспособность линий связи в отдаленных от центра микрорайонах города, 
рабочем поселке, сельских населенных пунктах до 16.05.2025.

10. Рекомендовать акционерному обществу «ЭКО-Комплекс» (Ланцов Р.В.) во время по-
жароопасного периода и наступления сухой и жаркой погоды организовать на площадках 
складирования и уничтожения отходов производства и твердых коммунальных отходов 
дежурство поливочной и инженерной техники.

11. Муниципальному казенному учреждению «Управление по делам гражданской обороны 
и чрезвычайным ситуациям г. Барнаула» (Драчев В.М.) организовать работы по созданию 
(обновлению) защитных минерализованных полос (опашке) вокруг населенных пунктов, 
подверженных угрозе лесных и других ландшафтных (природных) пожаров в границах 
примыкания жилой застройки населенных пунктов к лесной и лесостепной зонам.

12. Сельским и поселковой администрациям (Ананич А.И., Зеленский Ю.А., Лихачев А.Н., 
Чутчев В.С.), территориальным управлениям (Михайлова В.М., Ременюк О.В.) оказать содей-
ствие муниципальному казенному учреждению «Управление по делам гражданской обороны 
и чрезвычайным ситуациям г. Барнаула» (Драчев В.М.) в работе по созданию (обновлению) 
защитных минерализованных полос (опашке) вокруг населенных пунктов, подверженных 
угрозе лесных и других ландшафтных (природных) пожаров в границах примыкания жилой 
застройки населенных пунктов к лесной и лесостепной зонам.

13. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.):
13.1. Совместно с муниципальным казенным учреждением «Управление по делам граж-

данской обороны и чрезвычайным ситуациям г. Барнаула» (Драчев В.М.) продолжить работу 
по противопожарной пропаганде среди населения через средства массовой информации;

13.2. Обеспечить опубликование постановления в газете «Вечерний Барнаул», офици-
альном сетевом издании «Правовой портал администрации г.Барнаула» и размещение на 
официальном Интернет-сайте города Барнаула. 

14. Постановление администрации города от 27.09.2024 № 1650 «Об укреплении мер по-
жарной безопасности в осенне-зимний период 2024/2025 годов» признать утратившим силу.

15. Информировать об исполнении постановления до 30.09.2025.
16. Контроль за исполнением постановления возложить на заместителя главы админи-

страции города по защите населения и информации.
Глава города В.Г. ФРАНК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

25.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект межевания застроенной территории городского округа – города Барнаула Алтайского 
края в границах кадастровых кварталов 22:63:040404, 22:63:040410, ограниченных площадью 
Победы, улицей Привокзальной, улицей Новоугольной, проспектом Ленина, улицей Профин-
терна, в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Профинтерна, 4а.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 25.02.2025 г. № 24.
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект ме-

жевания застроенной территории городского округа – города Барнаула Алтайского края в 
границах кадастровых кварталов 22:63:040404, 22:63:040410, ограниченных площадью Победы, 
улицей Привокзальной, улицей Новоугольной, проспектом Ленина, улицей Профинтерна, в 
отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Профинтерна, 4а,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания заст-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
роенной территории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах кадаст-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
ровых кварталов 22:63:040404, 22:63:040410, ограниченных площадью Победы, улицей При-
вокзальной, улицей Новоугольной, проспектом Ленина, улицей Профинтерна, в отношении 
земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Профинтерна, 4а, в связи с отсутствием 
замечаний и предложений от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

25.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект межевания застроенной территории городского округа – города Барнаула Алтайского 
края в границах кадастрового квартала 22:63:030112, ограниченного улицей Попова, улицей 
50 лет СССР, улицей Панфиловцев, улицей Энтузиастов, в отношении земельного участка по 
адресу: город Барнаул, улица Энтузиастов, 37.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 25.02.2025 г. № 28.
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект ме-

жевания застроенной территории городского округа – города Барнаула Алтайского края в 
границах кадастрового квартала 22:63:030112, ограниченного улицей Попова, улицей 50 лет 
СССР, улицей Панфиловцев, улицей Энтузиастов, в отношении земельного участка по адресу: 
город Барнаул, улица Энтузиастов, 37,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания заст-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
роенной территории городского округа – города Барнаула Алтайского края в границах кадаст-

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
рового квартала 22:63:030112, ограниченного улицей Попова, улицей 50 лет СССР, улицей 
Панфиловцев, улицей Энтузиастов, в отношении земельного участка по адресу: город Бар-
наул, улица Энтузиастов, 37, в связи с отсутствием замечаний и предложений от физических 
и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.
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Прием граждан
Во вторник

4 марта с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 8, проведет прием 
граждан по личным вопросам первый заместитель главы администрации Октябрьского района 
по жилищно-коммунальному хозяйству Сергей Геннадьевич Мещеряков. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

4 марта с 14.00 до 16.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 9, проведет прием 
граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района по 
социальным вопросам Галина Михайловна Бровко. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В четверг
6 марта с 10.00 до 12.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 20, проведет прием 

граждан по личным вопросам заместитель главы администрации Октябрьского района, 
руководитель аппарата Оксана Александровна Ледникова. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

В пятницу
7 марта с 09.00 по адресу: пр. Комсомольский, 108а, каб. 22, проведет прием граждан 

по личным вопросам глава администрации Октябрьского района города Барнаула Юрий 
Николаевич Асеев. 

Запись на прием осуществляется по телефону 24-68-15.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

25.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания территории 
в отношении земельного участка, прилегающего с южной стороны к земельному участку по 
адресу: город Барнаул, поселок Бельмесёво, переулок Желанный, 2.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 25.02.2025 г. № 26.
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания территории в отношении 

земельного участка, прилегающего с южной стороны к земельному участку по адресу: город 
Барнаул, поселок Бельмесёво, переулок Желанный, 2,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект межевания территории в отношении земельного 

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
участка, прилегающего с южной стороны к земельному участку по адресу: город Барнаул, 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
поселок Бельмесёво, переулок Желанный, 2, в связи с отсутствием замечаний и предложений 
от физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

25.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту по внесению изменений 
в проект межевания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:63:050803, 
ограниченного улицей Моховая Поляна в городе Барнауле, в отношении земельных участков 
по адресам: город Барнаул, улица Моховая Поляна, 5, 5а.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 25.02.2025 г. № 25.
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту по внесению изменений в проект меже-

вания застроенной территории в границах кадастрового квартала 22:63:050803, ограниченного 
улицей Моховая Поляна в городе Барнауле, в отношении земельных участков по адресам: 
город Барнаул, улица Моховая Поляна, 5, 5а,

РЕШИЛИ:
рекомендовать к утверждению проект по внесению изменений в проект межевания заст-

аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности
роенной территории в границах кадастрового квартала 22:63:050803, ограниченного улицей 

(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний
Моховая Поляна в городе Барнауле, в отношении земельных участков по адресам: город 
Барнаул, улица Моховая Поляна, 5, 5а, в связи с отсутствием замечаний и предложений от 
физических и юридических лиц.

Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
о результатах общественных обсуждений 

25.02.2025 г.
(дата оформления заключения)

Комитет по строительству, архитектуре и развитию города Барнаула
(организатор проведения общественных обсуждений)

по результатам проведения общественных обсуждений по проекту межевания территории 
в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, улица 
Берёзовая, 1а.

Количество участников, которые приняли участие в общественных обсуждениях – 0.
На основании протокола общественных обсуждений от 25.02.2025 г. № 27.
                                                                                     (реквизиты протокола общественных обсуждений)
Предложения и замечания граждан, являющихся участниками общественных обсуждений, 

не поступали.
Рассмотрев предложения и замечания по проекту межевания территории в отношении 

земельного участка по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, улица Берёзовая, 1а,
РЕШИЛИ:

рекомендовать к утверждению проект межевания территории в отношении земельного 
аргументированные рекомендации организатора общественных обсуждений о целесообразности

участка по адресу: город Барнаул, поселок Пригородный, улица Берёзовая, 1а, в связи с отсут-
(нецелесообразности), внесенных участниками общественных обсуждений предложений и замечаний

ствием замечаний и предложений от физических и юридических лиц.
Председатель комитета по строительству, 
архитектуре и развитию города Р.А. ТАСЮК.

АДМИНИСТРАЦИЯ ГОРОДА БАРНАУЛА

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
от 28.02.2025  № 277

О подготовке проекта межевания территории части кадастрового квартала 22:63:030329 
в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Попова, 248а

В соответствии с Градостроительным кодексом Российской Федерации, постановле-
нием Правительства Российской Федерации от 02.02.2024 № 112 «Об утверждении Правил 
подготовки документации по планировке территории, подготовка которой осуществля-
ется на основании решений уполномоченных федеральных органов исполнительной 
власти, исполнительных органов субъектов Российской Федерации и органов местного 
самоуправления, принятия решения об утверждении документации по планировке тер-
ритории, внесения изменений в такую документацию, отмены такой документации или 
ее отдельных частей, признания отдельных частей такой документации не подлежащими 
применению, а также подготовки и утверждения проекта планировки территории в отно-
шении территорий исторических поселений федерального и регионального значения», 
решением Барнаульской городской Думы от 25.12.2019 № 447 «Об утверждении Правил 
землепользования и застройки городского округа – города Барнаула Алтайского края» 
(далее – Правила), рассмотрев обращение Колганкова В.И. от 14.02.2025 № 370, админи-
страция города Барнаула постановляет:

1. Подготовить проект межевания территории части кадастрового квартала 22:63:030329 
в отношении земельного участка по адресу: город Барнаул, улица Попова, 248а (далее – 
проект).

2. Утвердить задание на разработку проекта (приложение).
3. Комитету по строительству, архитектуре и развитию города (Тасюк Р.А.):
3.1. В течение 14 дней со дня опубликования постановления принимать от заинтере-

сованных физических и юридических лиц предложения о порядке, сроках подготовки и 
содержании проекта;

3.2. В течение 15 рабочих дней со дня поступления в комитет по строительству, 
архитектуре и развитию города осуществить проверку разработанного проекта на 
соответствие требованиям документов территориального планирования, Правил (за 
исключением подготовки документации по планировке территории, предусматриваю-
щей размещение линейных объектов), лесохозяйственного регламента, положения об 
особо охраняемой природной территории в соответствии с программами комплексного 
развития систем коммунальной инфраструктуры, программами комплексного разви-
тия транспортной инфраструктуры, программами комплексного развития социальной 
инфраструктуры, нормативами градостроительного проектирования, комплексными 
схемами организации дорожного движения, требованиями по обеспечению эффектив-
ности организации дорожного движения, указанными в части 1 статьи 11 Федерального 
закона «Об организации дорожного движения в Российской Федерации и о внесении 
изменений в отдельные законодательные акты Российской Федерации», требованиями 
технических регламентов, сводов правил с учетом материалов и результатов инженер-
ных изысканий, границ территорий объектов культурного наследия, включенных в 
единый государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации, границ территорий выявленных объектов 
культурного наследия, границ зон с особыми условиями использования территорий, 
если иное не предусмотрено частью 10.2 статьи 45 Градостроительного кодекса Рос-
сийской Федерации.

4. Срок действия постановления – два года со дня его принятия.
5. Комитету информационной политики (Андреева Е.С.) обеспечить опубликование 

постановления в газете «Вечерний Барнаул», официальном сетевом издании «Правовой 
портал администрации г. Барнаула» и размещение на официальном Интернет-сайте города 
Барнаула не позднее трех дней со дня его подписания.

6. Контроль за исполнением постановления возложить на первого заместителя главы 
администрации города.

Глава города В.Г. ФРАНК.

В соответствии с пп. 2 п. 8 ст. 3.8 Федерального закона от 25.10.2001 № 137-ФЗ «О введении 
в действие Земельного кодекса Российской Федерации» комитет по земельным ресурсам и 
землеустройству города Барнаула информирует о возможности предоставления без проведения 
торгов земельных участков для эксплуатации расположенных на них жилых домов по адресам: 

- г. Барнаул, ул. Автотранспортная, 31а, площадью 377 кв. м;
- г. Барнаул, пр-д Гужтранспортный, 135в, площадью 123 кв. м.

Приложение
УТВЕРЖДЕНО

постановлением администрации города
от 28.02.2025  № 277

ЗАДАНИЕ
на разработку проекта

город Барнаул, улица Попова, 248а
(наименование территории, наименование объекта (объектов) капитального строительства, 

для размещения которого (которых) подготавливается документация по планировке территории)

№ 
п/п Наименование позиции Содержание

1. Вид разрабатываемой документации 
по планировке территории

Проект межевания территории в виде 
отдельного документа

2. Инициатор подготовки документации 
по планировке территории Колганков В.И.

3.
Источник финансирования работ 
по подготовке документации 
по планировке территории

Собственные средства Колганкова В.И.

4.

Вид и наименование планируемого 
к размещению объекта капитального 
строительства, его основные 
характеристики (назначение, 
местоположение, площадь объекта 
капитального строительства и др.)

Размещение объектов капитального 
строительства не предусмотрено.
Для эксплуатации существующей 
производственной базы

5.

Поселения, муниципальные округа, 
городские округа, муниципальные 
районы, субъекты Российской 
Федерации, в отношении территорий 
которых осуществляется подготовка 
документации по планировке 
территории

Алтайский край, городской округ – город 
Барнаул

6. Состав документации по планировке 
территории

Основная часть;
материалы по обоснованию

7.

Информация о земельных участках 
(при наличии), включенных в границы 
территории, в отношении которой 
планируется подготовка документации 
по планировке территории, а также 
об ориентировочной площади такой 
территории

Земельный участок с кадастровым 
номером 22:63:030329:25;
ориентировочная площадь территории, 
в отношении которой планируется 
подготовка документации по планировке 
территории, составляет 52517 кв. м

8. Цель подготовки документации 
по планировке территории

Определение местоположения границ 
образуемого земельного участка



14 СБТРИБУНА

Суббота, 1 марта 2025 г. № 29 (6094)

Чтобы быть в теме, Антон Милаев 
смотрит минимум два полных 
баскетбольных матча в день,
а если с паузами или отрывками, 
то может доходить
и до пяти-шести игр.

Ярослав МАХНАЧЁВ

Первый агент
В алтайском баскетболе появился свой «специалист по кадрам»

Антон Милаев – пер-
вый в истории алтайского 
спорта официальный ба-
скетбольный агент, то есть 
специалист, ведущий дела 
игроков, ищущий для них 
команды либо подбираю-
щий необходимые кадры 
по запросу тех или иных 
клубов. Необходимые до-
кументы он получил после 
аккредитации в РФБ. 

Два испытания
– Антон, почему имен-
но баскетбольный 
агент?
– В баскетбол я играю с 

детства, занимался у Сергея 
Штина, сейчас он тренирует 
детей в СШОР «АлтайБаскет». 
После школы играл в сту-
денческих лигах, выступал 
за любительские команды, 
например, за «Реванш», ко-
торую поддерживал Виталий 
Мантлер (сейчас директор БК 
«Барнаул». – Прим. авт.). Посте-
пенно появились знакомства, 
связи. И в какой-то момент 
подумал, почему бы не по-
работать в этом направлении. 
Игроков много, одни выходят 
из спортшкол и ищут себе 
команды, другие пытаются 
возобновить карьеру после 
травм, и им нужна помощь 
в поиске вариантов. 

– Что нужно, чтобы 
стать агентом?
– Аккредитацию прово-

дит Российская федерация 
баскетбола. Первый этап – 
собеседование с комиссией. 
Ничего специфического не 
выясняют, тонкости знаний 
баскетбольного мира не 
требуется, только общая 
информация о кандидате. 
Хотя, конечно, людям, по-
груженным глубоко в мир 
баскетбола, проще. Вместе со 
мной шел один из российских 
тренеров, называл фамилии 
игроков, которые я до этого 
не слышал. Но собеседование 
я прошел, после этого дали 
специфическую литературу –
регламенты, юридическую 
документацию по заключе-
нию договоров и т.д., в общем, 
все, что касается работы в 
баскетболе. Когда ее изучил, 
прошел тестирование, сдать 
его удалось со второй по-
пытки. После этого получил 
официальную аккредитацию 
в РФБ. 

Переход Шурыгина
– Из чего складывается 
зарплата агента?
– Обычно это небольшая 

часть от контракта, который 
спортсмен подписывает с 
клубом, то есть у меня, можно 
сказать, прямая заинтересо-
ванность в том, чтобы игрок 
рос, развивался и дорожал из 
года в год. Можно выплатить 

ее сразу, можно частями, ус-
ловия это позволяют. Я тоже 
понимаю, ситуации у всех 
разные, кто-то после травмы, 
кто-то заключает первый 
контракт и не может сразу 
отдать большую сумму. 

– Сколько сейчас игро-
ков под вашим крылом?
– В данный момент более 

20 игроков и тренеров. Сейчас 
у меня три игрока Высшей 
лиги, есть потенциальный 
клиент из Суперлиги, осталь-
ные ребята – из молодежных 
лиг. Из «вышки» – Владислав 
Крушельницкий в тобольском 
«Нефтехимике», Данил Вол-
ков из «Динамо» (Майкоп) и 
барнаульский игрок Никита 
Шурыгин, выступающий сей-

час в уфимском «Динамо». 
Еще есть две девушки – Арина 
Голикова из оренбургской 
«Надежды» и Мария Егоро-
ва. Она пропустила сезон на 
профессиональном уровне, 
думаю, в следующем сезо-
не обязательно найдем ей 
команду. 

– Можно о Шурыгине 
подробнее? Он два сезо-
на провел в «Барнауле», 
выглядел неплохо, но 
прошлым летом ушел. 
– С Никитой мы начали 

работать после прошлого 
сезона. Он хотел сменить 
обстановку, получать больше 
игрового времени. Мы заклю-
чили агентский договор, тут 
услышал, что в Уфу пришел 
Евгений Горев (экс-тренер БК 
«Барнаул»), Шурыгин сказал, 
что не против был бы снова 
с ним поработать. Отправил 
его на сборы, всех все устро-
ило, он подписал контракт. 
Сразу скажу, никто Никиту 
из «Барнаула» не убирал, не 
выгонял, это было его реше-
ние, хотел попробовать себя в 
другом городе, где нет друзей, 
родителей. Иногда это тоже 
нужно. Сейчас уфимское «Ди-
намо» идет на первом месте 

и, если не будет форс-мажора, 
станет победителем Высшей 
лиги. А Крушельницкий год 
назад играл за студенческую 
команду в Ставрополе, сейчас 
с «Нефтехимиком» на втором 
месте в Высшей лиге. 

Цены и требования
– Агентский мир до-
статочно суров. Как 
вас в нем приняли? 
– Нормально. Когда го-

товился к тестированию, 
задавал вопросы уже аккре-
дитованным агентам, никто 
в помощи не отказал. У всех 
своя ниша. Мастодонты ра-
ботают на уровне Лиги ВТБ, 
европейских лиг, у них и 
лицензия не РФБ, а ФИБА. 

– Агенты рассказыва-
ют, что часто в их 
работу вмешивают-
ся родители игроков, 
жены. 
– С таким тоже уже стал-

кивался. Спортсмены разные: 
одни хотят играть чуть ли не 
за еду, лишь бы на площадку 
выходить, другим, наоборот, 
важна зарплата. Одного пар-
ня отправлял на просмотр, 
договорился с клубом: если 
он подходит, оплачивают до-

рогу, если нет – ищем дальше.
И тут он перезванивает, рас-
сказывает, что ему некий друг 
не советует в этот клуб ехать, 
там условия плохие. Потом 
оказалось, что этот друг сам 
собирался на просмотр в клуб, 
и в итоге заключил контракт. 
Люди иной раз хотят, чтобы 
звали в пять клубов сразу, и 
выбирать. Но до такого уровня 
надо дорасти. Агенту необхо-
димо быть и психологом, и 
нянькой: когда твой молодой 
игрок выступает вдали от 
дома, надо аккуратно контро-
лировать, как у него дела и за 
пределами площадки. 

– Клубы за помощью в 
поисках игроков к вам 
обращались?
– Из Казахстана один клуб 

выходил на меня, им нужен 
был иностранец, причем тем-
нокожий, гибкий, ловкий, ре-
шающий все, и за маленькие 
деньги. Нашел, но бюджеты 
не сошлись. Условно, он хотел 
пять тысяч, а было только 
три с половиной. Нашел со-
гласного за три с половиной, 
но он не устроил клуб. У рос-
сийских клубов тоже часто 
есть желание найти игрока, 
умеющего все, но дешевого. 
Так не бывает. Разве что мо-
лодой, еще не засвеченный 
талант так получится найти. 

– Из «Барнаула» к вам 
обращались? Ушел Са-
мойленко, вам есть 
кого предложить ему 
на замену?
– Мы регулярно на связи 

с Виталием Викторовичем 
(Мантлером. – Прим. авт.), 
обсуждаем разные вопро-
сы, включая этот, пока клуб 
справляется своими силами. 
Команда ставит целью выход 
в плей-офф Суперлиги, пока 
получается. 

– Есть мнение, что 
цены на российском 
баскетбольном рынке 
неоправданно завы-
шены. В «Барнауле» 
Бронислав Сужнев из 
Сербии появился, по-
тому что российские 
игроки его уровня го-
раздо дороже. 
– Цены разные , есть 

нормальные, есть на самом 
деле неадекватные. Иногда в 
Единой лиге ВТБ есть игроки 
с небольшими контрактами, 
это та незасвеченная моло-
дежь, о которой говорил.
А иногда в Суперлиге люди 
с зарплатами уровня Лиги 
ВТБ. По Сужневу я не готов 
комментировать, не знаю, за 
сколько его подписали, на 
каких условиях. Но в Сербии, 
насколько мне известно, люди 
играют за меньшие деньги, 
чем в России. 

Антон Милаев (слева) и его барнаульский подопечный Никита Шурыгин. 
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Наталья КАТРЕНКО

Фото Натальи КАТРЕНКО

Одной ногой на земле, 
другой – в небе
В новую книгу Фариды Габдрауповой вошло 11 прозаических произведений 

В музее редкой книги 
Центральной городской 
библиотеки им. Н.М. 
Ядринцева состоялась пре-
зентация книги «Качество 
связи» – сборника прозы 
Фариды Габдрауповой, ко-
торая больше известна в 
нашем регионе как поэт. 
Как выяснилось, свой путь 
писателя автор начинала с 
прозаических текстов, об-
ласть поэзии она открыла 
для себя чуть позже. 

Две жизни    
В сборник «Качество свя-

зи», изданный на средства 
Министерства культуры РФ, 
вошли рассказы, повести, 
пьесы, миниатюры. 

– Впервые мои прозаиче-
ские тексты вышли в книге 
«Казанский Аваз», изданной 
в 2021 году, – рассказала 
Фарида Анваровна. – Что 
удивительно, по итогам 
краевого фестиваля «Издано 
на Алтае» ее признали луч-
шей книгой художественной 
прозы, хотя сборник состоял 
из стихов и прозаических 
произведений. Вообще, пи-
сать прозу я начала раньше, 
чем стихи. Помню, будучи 
восьмиклассницей, я бежала 
домой со школы, чтобы запи-
сать строчки своего будущего 

романа. И хотя я его так и 
не закончила, все же успела 
обрести страсть к сочини-
тельству и опыт фиксировать 
строчки на бумаге. Потом 
пришли стихи, в которых 
я была более успешной.
К прозе я вернулась, когда 
родила ребенка. Мне тогда 
захотелось в себе что-то из-
менить, чтобы не утопать в 
неизбежной рутине.
Всякий раз, когда Фарида 

Габдраупова говорит о себе 
как о писателе, она вспоми-
нает своих учителей, среди 
которых Николай Бажан – 
редактор журнала «Встреча», 
Виталий Коньшин – редактор 
одной из книг поэтессы, Вера 
Пищальникова – педагог и 
ее научный руководитель 
в АлтГУ. Кстати, тогда на 
филологическом факультете 
Фарида Анваровна поняла, 
что в будущем она обязатель-
но станет учителем русского 
языка и литературы, а потому 
никогда не будет зависеть 
от того, продаются ее книги 
или нет. 

– Я и сегодня считаю, что 
каждый писатель должен 
иметь профессию, чтобы не 
зависеть от гонораров и не 
стать конъюнктурщиком, – го-
ворит она. – Но при этом важ-
но понимать, что писатель –
это уникальная личность. Он 
живет две жизни одновремен-

но, находясь одной ногой на 
земле, другой – в небе. 

На историческом материале
Открывает сборник «Ка-

чество связи» рассказ «Тсера, 
или Гилы камам (Песня 
любви)», который печатали 
дважды: в Москве, в сборнике, 
посвященном Великой Оте-
чественной войне, и в жур-
нале «Алтай». Он основан на 
историческом материале. Во 
время поездки в Орловскую 
область Фарида Габдраупова 
обратила внимание на цы-
ганскую могилу, где были 
похоронены два летчика: муж 
с женой. Их самолет разбился 
в 40 км от станции Моховая, 
и теперь каждый год 9 Мая 
цыгане на их могилу возла-
гают цветы. 

– На основе этих фактов я 
решила сочинить историю 
про войну, – рассказала Фа-
рида Габдраупова. – У меня 
воевал дедушка, погиб на 
фронте брат бабушки. И эта 
тема меня волнует. К тому 
же я стала много читать про 
цыган – людей без родины, из-
учать их язык, интересоваться 
цыганскими песнями. Узнала 
я то, что цыгане – воевавший 
народ, проявлявший героизм 
наряду с другими. 
Другой свой рассказ «Дочь 

Зевса и вандалы» Фарида Ан-
варовна посвятила своему 

любимому поэту, кумиру 
юности Велимиру Хлебнико-
ву. В ее системе литературных 
координат этот поэт сравним 
с Пушкиным, ведь он, как 
и классик, определивший 
золотой век поэзии, повлиял 
на серебряный век, встав у 
истоков русского футуризма. 

– Этот рассказ посвящен 
моей студенческой юности, –
делится Фарида Габдрау-
пова. – Его героиню зовут 
Зинаидой, что в переводе с 
древнегреческого означает 
«рожденная Зевсом». Имен-
но так хотела назвать меня 
мама, но в процесс вмешалась 
бабушка, которая дала мне 
имя своей любимой татарской 
певицы Фариды Кудашевой. 

Карман Бога 
Один из рассказов сбор-

ника посвящен Алтайскому 
краю. Его события происходят 
в Егорьевском районе на озере 
Горьком.

– Я очень люблю Алтай-
ский край, – рассуждает ав-
тор. – Карманом Бога я его 
называю потому, что именно 
здесь спаслись от смерти 
мои бабушка и дедушка. 
Здесь в 1920-х годах они и 
встретились – укрывавшийся 
от политической расправы 
мулла и девушка, бежавшая 
вместе с семьей от голода 
в хлебный край. Если бы 

не Алтай, то они погибли 
бы. Что касается Барнаула, 
моей родины, то это очень 
культурный город. Только по-
смотрите: в филармонию и в 
театр не попасть. И когда мы, 
будучи молодыми, выступали 
с моей подругой, поэтессой 
Наташей Николенковой перед 
публикой, залы были битком.     
После того, как Фарида 

Анваровна почитала публи-
ке свои стихи и рассказала 
о своем писательском пути, 
ей предстояло ответить на 
вопросы и дать советы на-
чинающим писателям. 

– Писатель как никто дру-
гой должен понимать, что все 
самое настоящее – внутри 
человека, – поделилась она. –
Он должен сам себя лепить 
и стараться развиваться 
нестандартно, заботясь не 
только о земном в себе, но 
и о небесном. Еще писатель 
должен очень-очень много 
читать, напитываться разны-
ми интонациями, постигать 
разные картины мира. Еще 
желательно изучать языки. 
На своем опыте скажу, с дет-
ства говоря на двух языках, я 
всегда понимала, что предмет 
существует отдельно от его 
названия. Мне как поэту это 
помогало.

Фарида Габдраупова –
поэт, прозаик, член 
Союза российских 
писателей, 
председатель 
регионального 
представительства 
этого творческого 
союза в Алтайском 
крае, автор восьми 
книг стихов, прозы 
и ряда публикаций 
в российских и 
международных 
журналах.

Встреча с Фаридой Габдрауповой состоялась накануне Всемирного дня писателя, который отмечается 3 марта.
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сломалась печка для обжига, 
а нужно было срочно запечь 
партию изделий. Обзвонила 
мастеров, нашла того, кто 
смог выручить.

Трепетный момент
К слову, об обжиге. Для 

каждого керамиста это самый 
трепетный момент, потому 
что, поставив изделие запе-
каться, никогда не знаешь, 
что увидишь, когда откроешь 
печку. 

– Примерно 10-15% брака в 
нашем деле – это абсолютно 
нормальная практика. У меня 
как-то раз глазурь просто стек-
ла с изделия и прикипела к 
подставке, благо сама печка не 
пострадала. Конечно, обидно, 
когда стараешься над изде-
лием, а оно или трескается 
в печи, или краска ложится 
не так, как надо, или вообще 
оттенок меняется, – рассказы-
вает керамист. – Тут важно не 
расстраиваться, потому что 
покупатель не знает, какая 
у тебя задумка была, и спо-
койно может влюбиться в 
кружку, которую ты посчитал 
браком. Как говорил мне мой 
учитель Михаил Бывших:  
нужно превратить дефект в 
эффект! 

у ебя заду ка б ла, с о
койно может влюбиться в 
кружку, которую ты посчитал
браком. Как говорил мне мой 
учитель Михаил Бывших:  
нужно превратить дефект в 
эффект! 
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Дефект – в эффект
Барнаульский керамист рассказала, за что люди любят гончарное искусство

Керамиста Евгению Ро-
маненко можно встретить 
на всех крупных ярмарках 
и фестивалях Алтайского 
края. Ее изделия с горами 
из глазури и кошачьими 
мордочками на кружках 
никого не оставляют рав-
нодушными. Мастерица 
рассказала, почему все ке-
рамисты друг другу не кон-
куренты, а коллеги, и поче-
му не стоит расстраиваться, 
если задумка воплотилась 
не так, как планировалось. 

Гончарный папа
– Я всегда хотела что-то соз-

давать своими руками, такое, 
что осталось бы после меня, – 
делится барнаульский кера-
мист Евгения Романенко. – 
Но любовь к детям сначала 
привела меня в педагогику, по 
образованию я – учитель адап-
тивной физической культуры. 
Примерив несколько 

профессий, она оказалась на 
мастер-классе у народного 
мастера Алтайского края, ке-
рамиста Михаила Бывших.

– Он стал моим «гончар-
ным папой» и подарил лю-
бимое дело, – говорит Евге-
ния. – Позже прошла у него 
несколько профессиональных 
курсов, организовала дома 
свою мастерскую и начала 
наконец творить. 
Пусть не сложилась карье-

ра физрука, но очень приго-

дились физическая вынос-
ливость – во время работы за 
гончарным кругом, умение 
налаживать контакт с детьми – 
во время мастер-классов. 

Керамистов все больше
Сейчас Евгения создает 

уникальную керамическую 
посуду, элементы домашнего 
декора и украшения. Глав-
ным вдохновителем для нее 
выступает природа, поэтому 
изделия удивляют раститель-
ными мотивами, пейзажами, 
животными. Работы можно 
встретить на самых крупных 
событиях, таких, например, 
как День города, «Ах!Фест», 
Шукшинские дни в Сростках 
и многих других.

– Когда я только начинала, 
стояла с керамикой одна на 
всю ярмарку. А на последней 
«Гаражке» в феврале нас было 
пятеро. Дело тут не только в 
том, что керамистов становится 
больше, но, главное, они гото-
вы выходить к людям, – отме-
чает Евгения. – Для меня яр-
марка или фестиваль, конечно, 
энергозатратные события, ведь 
нужно весь свой ассортимент 
упаковать, привезти, распако-
вать. Весь день на ногах, обща-
ешься с людьми. Но в то же 
время я их очень люблю, они 
дарят ощущение праздника. Во-
круг столько разных мастеров 
с горящими глазами. Кто-то из 
шерсти валяет, кто-то корзины 
плетет – с ними невероятно 
интересно общаться. Лично 

мой секрет, как не выгорать в 
таком ритме – просто получать 
удовольствие от общения с 
людьми, от улыбок людей, ког-
да они что-то у тебя покупают. 
Да даже если не покупают, а 
просто говорят теплые слова 
в твой адрес.

Устали от одинаковости
Евгения также связывает 

рост числа покупателей на 
ярмарках с переизбытком 
штампованной продукции, 
когда производители гонятся 
за количеством, совершенно 
забывая о качестве изделий. 

– Люди просто устали от 
одинаковости. Через вещи мы 
проявляем свою индивидуаль-
ность, а как это сделать, если 
все мы одеваемся и приобрета-
ем предметы обихода в одних 
и тех же магазинах? Выход 
один: обращаться к мастерам, 
которые создают изделия 
ручной работы, – рассуждает 
мастерица. – Человек берет в 
руки мою авторскую кружку и 
точно знает, что второй такой 
нет во всем мире. К тому же в 
ней будет частичка моей души, 
которая обязательно согреет 
нового владельца. 
Керамистов из года в год 

становится все больше, но 
Евгения совершенно не пере-
живает по поводу возможной 
конкуренции. 

– Мы друг другу не конку-
ренты, а коллеги. У каждого 
свой стиль, свое видение и 
свой набор изделий. Как гово-

рится, на каждое предложение 
найдется свой покупатель. 
Я, например, принципиально 
не делаю что-либо на заказ, 
но знаю, кто этим занимается, 
поэтому спокойно делюсь 
контактами. Уверена, что и 
другие керамисты под кон-
кретный запрос могут напра-
вить ко мне, – говорит Евге-
ния. – А еще, если у кого-то 
ЧП, мы всегда друг друга 
поддержим. У меня как-то 

Светлана МОЛОКАНОВА 

Евгения Романенко: 
«Когда начинаю лепить, 
время для меня перестает 
существовать. Могу сесть за 
гончарный круг утром, 
а вечером обнаружить рядом 
кружку давно остывшего чая».
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